
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Enero 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Secuestran a gasero” 

 “Riesgo de huelga en la UAEH” 

 “Asegura el abasto de dosis contra H1N1”  

 “Se disparan consultas por males respiratorios”  

 
“Han fallecido 99 migrantes”  

 
“Contra secretaría de salud cuantioso fraude”  

 
“Usuarios reclaman a SCT seguridad en carreteras” 

 “Detiene procuraduría a 2 implicados en fraude a SSH” 

 “Exhorta Pulido a SCT por la seguridad en autobuses”  

 
“Crecen quejas contra Marina” 

 
“Frenan nueva TV”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Auxiliares electorales vigilarán los comicios extraordinarios: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo despliega una estrategia para evitar irregularidades en las elecciones extraordinarias del 18 de marzo en 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, informó el titular del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Auxiliares 

electoral en esos dos municipios, además de funcionarios del IEE y representantes de los partidos políticos se 
desplegarán en las 44 casillas a instalarse para los comicios extraordinarios a presidentes municipales en ambas 

localidades.  “No solamente los partidos políticos, sino que todos los que participamos en este proceso electoral 

extraordinario estaremos muy pendientes de que no nos suceda lo que pasó (en otras elecciones). Tenemos auxiliares 
electorales y personal del instituto cuidando esas dos elecciones extraordinarias”, sostuvo Jiménez Rojo.  En el proceso 

electoral que se lleva a cabo en ambas localidades, según el consejero presidente del IEE, no se registran problemas para 
la realización de los comicios el domingo 18 de marzo, y evitar que se den irregularidades en las casillas como en el 

proceso del 3 de julio de 2011 en los municipios de Alfajayucan y Huasca de Ocampo. Sobre un posible debate entre 

candidatos a presidentes municipales, detalló: “La propia ley electoral no faculta al IEE sobre esa responsabilidad, pero la 
ley también contempla que se realicen debates, eso será cuestión de los partidos políticos”.  Asimismo, en sesión 

ordinaria del organismo electoral este miércoles, se aprobaron los métodos con los cuales se realizará el monitoreo de 
spots publicitarios en medios electrónicos en las campañas para la elección extraordinaria en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec, además de dar un avance de los trabajos en los comicios de estas dos localidades. “Tenemos personas 
monitoreando los programas de radio y televisión para Santiago Tulantepec y Xochicoatlán; habrá cortes del conteo que 

serán presentados por medio de gráficas al consejo general del IEE”, finalizó. (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Camina proceso extraordinario en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán: Rumbo a la elección 
extraordinaria en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, que habrá de realizarse el próximo 18 de marzo, el proceso camina 

y al momento se observa un clima de paz y civilidad, afirmó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral ,(IEE) 

de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Sostuvo que no se tuvieron problemas para reunir a los ciudadanos que serán 
funcionarios de casilla en la nueva jornada. Pues incluso los partidos políticos han participado activamente para llegar a 

dichos acuerdos; nuevamente logramos el consenso tanto en el nombramiento de los funcionarios de casilla, como en la 
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ubicación de las mismas", dijo. Agregó que dicho consenso significa un voto de confianza hacia el instituto que preside y 

a los Consejos Municipales electorales, por ello tanto las fuerzas políticas como demás personal que participa en la 

elección extraordinario estará muy pendiente para que no suceda lo mismo que en Huasca o Alfajayucan en el proceso 
ordinario de ayuntamientos. Jiménez Rojo sentenció que parte de los funcionarios y auxiliares electorales de ambos 

municipios, así como personal que labora en el Instituto cuidará de cerca los dos nuevos procesos electorales. El 
consejero presidente del Consejo General del IEE declaró lo anterior al concluir la segunda sesión ordinaria del mes de 

este nuevo proceso electoral, donde se aprobó el dictamen relativo a la metodología del monitoreo de noticias en radio y 

televisión a utilizarse durante las campanas de la elección municipal extraordinaria. Asimismo, durante esta sesión se dio 
el informe final de notificación y capacitación a ciudadanos insaculados, el cual concluyó satisfactoriamente porque en 

ambos casos se logró tener más ciudadanos preparados, de los que serán utilizados como funcionarios de casilla el 
próximo 18 de marzo. En el caso de Santiago Tulantepec se notificó efectivamente a 2 mil 701 ciudadanos y en 

Xochicoatlán a 759; también se dio a conocer al momento se espera instalar 44 casillas en total pero se deberá esperar el 
listado nominal definitivo de los dos ayuntamientos para determinar si harán falta más casillas, pues el proceso de 

credencialización en estos municipios termina, 15 de febrero. Daniel Jiménez am que en esta ocasión también funcionará 

en perfectas condiciones el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), con una mayor dad porque sólo 
serán 44 casillas; así, los resultados podrían estar listos antes de las 8 de la noche del día de la elección. (Natalia López 

Pazarán, página 05) 

Uno más uno-Evitarán anomalías en extraordinarias: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo desplegará una 
estrategia para evitar irregularidades en las elecciones extraordinarias del 18 de marzo en Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, informó el titular del organismo, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Indicó que auxiliares electorales en esos dos 
municipios. Además de funcionarios del IEE y representantes de los partidos políticos se ubicarán en las 44 casillas que 

se instalarán para los comicios extraordinarios a presidentes municipales en ambas localidades. "No solamente los 
partidos, sino que todos los que participamos en este proceso electoral extraordinario estaremos muy pendientes de que 

no nos suceda lo que paso (en otras elecciones). Tenemos auxiliares electorales y personal del instituto cuidando esas 

dos elecciones". Sostuvo Jiménez Rojo. Asimismo, en sesión ordinaria el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) aprobó cinco estaciones de radio y dos televisoras hidalguenses para difundir las precampañas de los 

partidos políticos y sus coaliciones, con miras a los comicios extraordinarios en los municipios de Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec. Informó que ya se aprobaron los tiempos en noticiarios radiofónicos y televisivos de mayor audiencia en todo 

el estado para cada casa política y sus respectivas alianzas, sin embargo los darán a conocer posteriormente a través de 

gráficas. Esta medición de campañas permitirá a los candidatos posicionarse entre la población, de manera equitativa 
respecto a los demás compañeros. Lo que permitirá igualdad en sus trabajos de difusión. La transmisión de spots deberá 

ser del 14 de febrero al 14 de marzo, que es el tiempo que dura la campaña electoral y se realizarán cortes quincenales 
para cuantificar el tiempo destinado para cada candidato y verificar que sea igual para todos. Una vez que los tiempos 

estén definidos, se darán a conocer en el portal del IEE. Para evaluar los tiempos se requerirá lo siguiente: "se medirá el 

tiempo efectivo que se utiliza para la información de las campañas electorales y sus candidatos a presidentes 
municipales, regidores y síndicos; se deberá registrar el porcentaje del tiempo dedicado a cada partido político o coalición 

en relación con los tiempos acumulados de sus candidatos en ambos municipios. En los casos donde se emita 
información sobre la campaña de un conjunto de candidatos se deberá dividir el tiempo total. (redacción, página 05) 

Síntesis-Paz en comicios extraordinarios del 18 de marzo: Por la forma en que se ha desarrollado el actual 

proceso electoral extraordinario de presidentes municipales en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, se prevé que las del 
18 de marzo serán unas elecciones en paz y tranquilidad, aseguró el presidente Consejero del Instituto Estatal Electoral 

Daniel Rolando Jiménez Rojo. Luego de celebrada la segunda sesión ordinaria del mes de enero del Consejo General 
encargado de la elección extraordinaria de ayuntamientos, el titular del IEE  dio a conocer el informe final de notificación 

y capacitación a ciudadanos insaculados, y  manifestó que los partidos y ciudadanos han contribuido al clima de 

tranquilidad previo a los comicios. “El clima actual en estos dos municipios es de paz, de tranquilidad y quiero decir que 
hasta el momento no tenemos  ningún problema para definir quiénes serán nuestros funcionarios de casilla y comentaba 

en la sesión que los partidos políticos y ciudadanos han tenido una gran participación y eso se ha logrado nuevamente a 
través del consenso”. Cabe mencionar que durante los trabajos de la segunda sesión ordinaria del IEE, el secretario 

general del organismo Francisco Ortega Sánchez, dio a conocer que de acuerdo al informe final de las comisiones de 
capacitación y permanente del IEE, para el municipio de Santiago Tulantepec, se insaculó a tres mil 94  personas, de las 

cuales se notificó a dos mil 701 y se capacitó a  496, de los que se requieren solamente 280 para fungir como 

funcionarios de casilla. El funcionario añadió que para Xochicoatlán, que es un municipio con un menor número de 
habitantes, se insaculó a un total de 824 ciudadanos, de los cuales se notificó a 759 de forma efectiva, de los cuales se 

capacitó a 194 de los se requieren solamente a 188 ciudadanos para las 11 casillas que se tiene previsto instalar el día de 
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los comicios. En la misma sesión se dio lectura y aprobó el dictamen relativo a la metodología de monitoreo de noticias 

en radio y televisión  a utilizarse durante las campañas  de los candidatos propietarios a presidentes  municipales,  en la 

elección  extraordinaria de ayuntamientos. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Logra IEE capacitar para extraordinarias: La resistencia mostrada por los habitantes de Santiago 

Tulantepec para participar con el Instituto Estatal Electoral (IEE) en la preparación de las elecciones extraordinarias, 

finalmente fue superada y se logró capacitar a los ciudadanos que atenderán, en calidad de funcionarios de casilla, el 
proceso del próximo 18 de marzo. Francisco Ortega Sánchez, secretario general de ese organismo, informó que se 

alcanzó un universo de 118 por ciento en esa demarcación al hacer un corte de las tareas realizadas en el área de 
capacitación. En el caso de Xochicoatlán, dijo, fue superada la meta hasta en 47 por ciento y, según explicó el funcionario 

electoral, se rebasaron las metas para tener a gente capaz en ambas municipalidades, en caso de ausencias o faltas de 
último momento. Ortega Sánchez reconoció que al arranque de los trabajos los capacitadores encontraron resistencia en 

algunos puntos de Santiago Tulantepec, debido al desencanto que sufrieron con la anulación de la elección constitucional 

del 3 de julio pasado. Dentro de los trabajos de la sesión también fue dada a conocer la forma en que serán 
monitoreadas diez estaciones de radio y dos de televisión, que tienen cobertura en los municipios donde se realizarán los 

comicios. Los documentos específicos del caso hacen notar que tomarán en cuenta sólo tres géneros periodísticos: la 
noticia, la entrevista y el análisis, dentro de un ámbito cuantitativo. (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Concluye proceso de capacitación a funcionarios de casilla: En sesión ordinaria del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), la comisión de Capacitación dio a conocer que en los municipios de Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec, donde se llevarán a cabo las elecciones extraordinarias, concluyó el proceso de notificación y 

capacitación a las personas que fueron elegidas como posibles funcionarios de casilla. Al dar lectura al informe emitido, el 
secretario general, Francisco Ortega Sánchez, detalló que en lo que le corresponde al ayuntamiento de Xochicoatlán se 

capacitaron a un total de 194 personas, lo que indica que se cuenta con 106 ciudadanos sobrantes, de 88 que se 

requieren para el día en que se lleve a cabo la jornada electoral. De los 824 personas que fueron insaculadas, 759 fueron 
notificados, mientras que 47 reportaron cambio de domicilio, cuatro defunciones, 10 salieron del país, y cuatro no son 

conocidos en el domicilio. Respecto al municipio de Santiago Tulantepec, dos mil 701 personas fueron notificadas, 393 no 
se encontraron en el domicilio, 162 cambiaron su residencia, 15 no fueron localizados, cinco defunciones, ocho salieron 

del país, cinco no quisieron recibirla. 404 personas fueron capacitadas en domicilio, y 202 en centro, lo que indica que se 

cuenta con un total de 606 ciudadanos aptos para ser funcionarios de casilla, de los 420 que se necesitan, es decir, se 
reporta un sobrante de 206. Asimismo se dio cuenta de que tanto el partido Movimiento Ciudadano, como la alianza 

Juntos por Hidalgo, iniciaron el proceso de elección de sus candidatos a presidentes municipales; siendo por Xochicoatlán 
y Santiago Tulantepec, Andrés López Juárez y Jesús Alberto Aguilar Hernández, respectivamente, por la alianza entre el 

PRI y el PANAL. (Verónica Ángeles, página 05) 

El Independiente- Voto de confianza, acuerdo entre partidos para conformar casillas en extraordinarias de 
Santiago y Xochicoatlán: IEE: Para el presidente consejero del IEE Daniel Jiménez Rojo, ponerse de acuerdo entre 

partidos políticos para la conformación de integrantes de casillas y ubicaciones para los dos procesos electorales 
extraordinarios a celebrarse en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, es un voto de confianza hacia la institución que 

encabeza. "No hemos tenido ningún problema con los ciudadanos para tener listos los nombramientos de las casillas y los 

partidos políticos apoyaron a lograr esto, lo que es un voto de confianza al instituto, a los comités municipales y a los 
propios ciudadanos”. Puntualizó que todos los que trabajan en el IEE y toman parte del proceso electoral estarán muy 

pendientes de que no suceda una situación parecida a lo que ocurrió en Huasca. Durante la sesión de este miércoles, el 
IEE aprobó cinco estaciones de radio y dos televisoras hidalguenses para difundir las precampañas de los partidos 

políticos y sus coaliciones; asimismo, informó que ya aprobaron los tiempos en noticiarios radiofónicos y televisivos de 

mayor audiencia en todo el estado para cada casa política y sus respectivas alianzas. La transmisión de spots deberá ser 
del 14 de febrero al 14 de marzo, tiempo en el que deberán realizar cortes quincenales para cuantificar el tiempo 

destinado para cada candidato y verificar que sea igual para todos. "Se medirá el tiempo efectivo que se utiliza para la 
información de las campañas electorales y sus candidatos a presidentes municipales, regidores y síndicos. Se debe 

registrar el porcentaje del tiempo dedicado a cada partido político o coalición en relación con los tiempos acumulados de 
sus candidatos en ambos municipios". El consejo general determinó que en los casos en que se emita información sobre 

la campaña de un conjunto de candidatos se deberá dividir el tiempo total registrado entre el número de partidos o 

coaliciones; el tiempo total dedicado a las campañas electorales de cada partido será la suma entre todos los géneros 
periodísticos utilizados para emitir la información. En relación a la elección municipal extraordinaria, en el municipio de 

Santiago Tulantepec fueron insaculados 3 mil 94 ciudadanos, de los cuales 2 mil 701 ya fueron notificados a participar en 
los comicios como funcionarios de casilla. En Xochicoatlán fueron insaculados 824 ciudadanos, de los cuales 759 fueron 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19458.html
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notificados, ya que 47 cambiaron de domicilio y cuatro fallecieron, 10 viven en el extranjero y cuatro dijeron no conocer a 

las personas que buscaban. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Crónica-Aprueban metodología para extraordinarias: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
aprobó el dictamen respecto a la metodología del monitoreo de noticias en radio y televisión durante las campañas para 

los comicios extraordinarios a celebrarse en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán el 18 de marzo. La Comisión de Radio y 

Televisión del órgano autónomo tendrá la facultad de efectuar revisiones quincenales a los programas noticiosos que 
tengan más audiencia en ambas localidades, además de informar puntualmente los tiempos de aparición de candidatos, 

así como las propuestas difundidas. En tanto, el consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo, reiteró que el IEEH vigilará la 
contienda extraordinaria, además de revisar los medíos de difusión durante el periodo de campañas, que comprende del 

14 de febrero al 14 de marzo. Dentro de cada espacio noticioso medirán el tiempo efectivo destinado a la promoción 
electoral, según partido político y coalición, igualmente definirán el porcentaje otorgado a cada organismo en relación con 

los periodos acumulados. Para definir los tiempos que cada partido obtendrá en este proceso, dividen el periodo total 

registrado entre el número de organismos políticos o coaliciones, además sumarán otros géneros periodísticos. Respecto 
al informe de insaculados, hasta el momento han notificado a 2 mil 701 ciudadanos en Santiago Tulantepec, de estos 

capacitaron a 496; en tanto en Xochicoatlán fueron notificadas 759 personas. Para los comicios instalarán 44 casillas, 11 
en Xochicoatlán y 33 en Santiago Tulantepec, aunque esta cifra podría cambiar, ya que hasta el 20 de febrero darán a 

conocer el listado no-minal para esta jornada. (Gabriela Porter, página 21) 

Visto Bueno-Prevalece clima de civilidad para comicios extraordinarios: IEE: Daniel Jiménez Rojo, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), calificó como de civilidad y paz el clima que se vive en los 

municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, pese a las elecciones extraordinarias que están próximas a celebrarse, 
tras la anulación de los comicios ordinarios de 2011. Después de las anulaciones se vivió un momento preocupación y 

violencia en ambos municipios, sin embargo el clima se ha tranquilizado y ha dejado de representar focos rojos con miras 

a la nueva jornada electoral. Incluso los procesos de registro de funcionarios de casilla, observadores y reposición de 
credenciales para votar se han llevado en tranquilidad y sin incidentes, por lo que para el 18 de marzo podría prevalecer 

este clima. Sin embargo, el IEE estará al pendiente de cualquier suceso que pudiera ocurrir antes o durante el domingo 
cívico. “Estaremos pendientes de que no sucedan problemáticas”. Dijo que trabajarán tanto personal de este instituto 

autónomo, auxiliares locales y personal de los Consejos Municipales Electorales para la vigilancia de las elecciones. 

Finalmente, Jiménez Rojo indicó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares trabajará para proporcionar 
transparencia al final de la jornada y prevé que los resultados pudieran estar listos antes de las 8:00 de la noche. 

(Adalid Vera, página de internet)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal niega buscar una alianza de facto con PAN: La dirigencia del Partido Nueva Alianza (Panal) en 

Hidalgo negó buscar una alianza de facto con el Partido Acción Nacional (PAN) de cara a las elecciones presidenciales del 
1 de julio próximo. El presidente estatal del Panal, Heriberto Martínez Santiago, declaró que tras la ruptura de la coalición 

con el Revolucionario Institucional (PRI), su partido prepara el escenario electoral para competir con candidatos propios 

emanados de las filas panalistas, sin necesidad de aliarse con otros institutos políticos.  “Considerar que sea algo de facto 
no está en la agenda porque necesitamos definir quiénes somos nosotros, nuestra propia autonomía de principios y 

estamos estableciendo que estamos en esta forma de considerar esa oportunidad. Desde hace varios años Nueva Alianza 
tiene candidatos fuertes que ganan elecciones, no solamente en las federales sino en los 84 municipios de Hidalgo”, 

sostuvo el líder partidista en el estado. Debido a que en noviembre de 2011, los partidos establecieron sus acuerdos de 

alianza, el Panal ya no podrá aliarse oficialmente con otros partidos y tendrá que ir solo para las elecciones en los siete 
distritos electorales y senadurías en Hidalgo.  “Se le está dando la oportunidad histórica de definir a nivel nacional y 

estatal, dónde hemos crecido muy fuerte, quiénes somos, y la forma en que participamos no siempre ha sido en 
coalición”. De acuerdo con Martínez Santiago, desde 2006 Nueva Alianza tiene una estructura sólida a nivel nacional y 

estatal, donde sus aspirantes han conseguido puestos en regidurías, presidencias municipales y en el gobierno.  “Ni se 

diga en Hidalgo y sus 84 municipios, esa forma de participación que hemos tenido en los municipios últimamente, no se 
puede decir que solamente ganamos municipios en coalición, al contrario, nosotros ganamos los municipios por esfuerzo 

propio, con candidatos que no son maestros”, indicó.  “En 2009 también tuvimos un crecimiento muy fuerte, ahora 
tenemos las condiciones de llevar nuestra oferta política a nuestra ciudadanía y principalmente al electorado”, agregó el 

presidente estatal del Panal.  En las elecciones municipales del 3 de julio pasado en Hidalgo, el Partido Nueva Alianza 
resultó ganador en cuatro localidades, que ahora son gobernadas por presidentes municipales de extracción panalista. 

Atotonilco el Grande, Cuautepec de Hinojosa, Metepec y Villa de Tezontepec, son los municipios que a partir del 16 de 

enero están siendo gobernados por alcaldes de Nueva Alianza y se mantendrán por cuatro años, siete meses y 18 días en 
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sus administraciones.  En contraste, en esas mismas votaciones, con la coalición “Juntos por Hidalgo”, el Panal junto con 

los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, se alzaron con la victoria en 11 municipios 

hidalguenses, algunos serán gobernados por panalistas, pero la mayoría son para el partido tricolor.  Claves-Aún sin 
gallos• Heriberto Martínez Santiago sostuvo que aún no hay nombres de precandidatos al Senado de la República y 

Congreso de la Unión.  • “Los tiempos electorales del IFE establecen que las precandidaturas se pueden manejar hasta a 
mediados de febrero”. • Este jueves, el Panal tiene el consejo nacional, donde se darán cita todos los delegados. (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-El PVEM pide que se imparta la materia de educación ambiental: El Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) exigió a las autoridades de Hidalgo que se imparta de manera obligatoria la materia de educación ambiental en 

los niveles básicos de primara y secundaria, para hacer conciencia en los niños del problema que se vive en la naturaleza.  
En el marco de la celebración del Día Mundial de la Educación Ambiental que se celebra este 26 de enero, el secretario 

General del Partido Verde en Hidalgo, Jorge Malo Lugo sostuvo que es de vital importancia la creación de conciencia 

ambiental desde la infancia, por lo que en tiempo pasado el Partido Verde logro que se estableciera obligatoriamente esta 
materia en los niveles escolares.  “Pese a esta reforma, en algunas instituciones educativas no ha sido incluida de manera 

formal en los programas de estudio, en la entidad solamente se ve reflejada la educación ambiental en los niveles medios 
superior y superior con la instalación de proyectos enfocados al medio ambiente, pero en niveles menores se encuentra 

muy rezagada”, indicó.  Para el secretario general del PVEM en el estado, el principal objetivo de la educación ambiental 

es la creación de conciencia entre las personas, instituciones y gobierno sobre la problemática ambiental existente y 
lograr la participación colectiva para redimir los daños ocasionados por nuestras actividades diarias. “En la actualidad, 

tenemos que solo el 0.02% del agua existente en el planeta es potable, que México pierde cerca de medio millón de 
hectáreas de bosque por año, que cada persona genera 1 kilogramo de basura aproximadamente diaria y que cada día el 

calentamiento global da muestra de sus efectos con las peores sequías y tormentas, ciclones”. Claves-Desinterés • 
“Existe desinterés por la problemática ambiental que vivimos”, dijo Jorge Malo Lugo, presidente del Partido Verde 

Eologista de México en Hidalgo. • “Algunas personas siguen tirando basura en las calles, no cuidan los árboles, no 

verifican sus autos, desperdician el agua en sus actividades cotidianas”. (redacción, página 11) 

Criterio-Ruptura con Panal, mejor para el PRI: La ruptura de la alianza entre el PRI y el Partido Nueva Alianza 

(Panal) favorece las estructuras priistas pues hace posible que los tricolores, ocupen las candidaturas que se habían 

acordado, indicó el priista Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de gobierno del Congreso local. El legislador 
minimizó esta fractura y, por el contrario, señaló que se debe seguir trabajando de cara a la elección de diputados 

federales, senador y Presidente de la República. Ramírez Valtierra señaló que por el momento no observa un escenario 
que repercuta al partido en que milita, durante la próxima jornada electoral del 1 de julio. Confiado, el diputado se refirió 

a la consulta publicada por Mitofsky este martes, "creo que las encuestas que se difundieron mantienen al PRI como el 
mejor posicionado", dijo al término de la sesión de diputación permanente. CONFLICTO IXMIQUILPAN Derivado de la 

solicitud de juicio político contra el alcalde panista de Ixmiquilpán, por simpatizantes de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA), Ramírez llamó a la civilidad a la alcaldía, organizaciones y la sociedad en general. Ramón 
Ramírez desechó la idea que el problema tenga tintes políticos o, incluso, que el gobierno de Hidalgo esté interviniendo 

en el conflicto municipal. "Yo diría que es un problema entre hermanos, creo que ese es el origen, no veo la mano de 
gente ajena a este municipio y descarto la posibilidad que esté metido el gobierno del estado", afirmó. Se tendrá que 

estudiar el caso y agotar las pruebas, concluyó. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Pedraza apuesta por estructura del tricolor: Las elecciones federales se ganan con la estructura del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque representan 80 por ciento del triunfo, mientras que 20 por ciento 

restante lo pone el candidato, consideró Héctor Pedraza Olguín, diputado federal por Ixmiquilpán. Sin embargo, aclaró, 

esto no quiere decir que cualquiera podría ganar la jornada electoral del 1 de julio en el distrito 02, pero la lógica 
electoral así se interpreta. Según Pedraza Olguín, en las elecciones municipales la fórmula es inversa: 80 por ciento lo 

pone el carisma del candidato y 20 restante las estructuras partidistas. Por ello, el legislador prefirió no hacer mención 
sobre el triunfo que obtuvo el PAN en la cabecera distrital en las pasadas elecciones municipales. Y es que, indicó 

Pedraza Olguín, toda elección es distinta y no se puede prejuzgar a partir de las recientes elecciones, pues dijo que hace 
tres años obtuvieron el “carro completo” en los siete distritos en Hidalgo. Sin comprometerse, eludió la pregunta sobre la 

autoría de la derrota en Ixmiquilpán; sólo dijo que ahora será la estructura la que tendrá que ganar la elección federal. 

“No podría decir si fue el candidato o la estructura la que perdió”. Respecto a su tarea, el legislador presumió que “ha 
sido ejemplar, al haber bajado recursos, recorrido las comunidades, atendido a los llamados de nuestra gente”, y 

autocalificó su actuación como “una garantía” para que las elecciones se ganen sin problema alguno. El originario de la 
comunidad Orizabita, Ixmiquilpán, aseguró que hay “unidad entre los priistas y podremos ganar con el candidato que 
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elija el partido, ya sea Roberto Pedraza o cualquier otro”. Además, se dijo confiado en que se podría repetir el “carro 

completo”, porque, según su percepción, hay buenos candidatos a senadores y a la Presidencia de la República en el 

tricolor. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Líder de la CNOP muestra disciplina: será institucional, de no ser candidato del PRI: El dirigente de 

la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Alfredo Tovar Gómez, aseguró que será institucional si el 

PRI no lo favoreciera con la candidatura a la diputación federal por el distrito de Pachuca. Además, anticipó que se 
sumará al elegido y llamó al resto de los aspirantes a privilegiar la unidad, la cual consideró la principal fortaleza del 

tricolor, de cara a la elección federal del 1 de julio, en la que se elegirán diputados federales, senadores y Presidente de 
la República. “Claro que aspiro, pero si no fuera el elegido sería el primero en ser institucional, en apoyar a quien 

finalmente resulte candidato para que el PRI llegue fuertemente fortalecido (sic) a la elección federal”. Disciplinado, el 
líder de la CNOP dijo que no convienen los enconos en el tricolor, ni a los militantes del partido, y menos a la ciudadanía, 

dado que, dijo, el PRI se mantiene con paso firme a retornar a la Presidencia de la República, pues así lo demuestran las 

encuestas y la preferencia ciudadana en las últimas elecciones, dijo. “Este es el llamado que haríamos: a mantener la 
unidad del partido sobre cualquier interés personal de quienes hoy aspiramos y no resultáramos electos para representar 

a nuestro partido en la elección, que nos sumemos a la figura de quien sea nuestro candidato”. (Emmanuel Rincón, 
página 09) 

Sol de Hidalgo-Una elección que debe tomarse con madurez: Jesús Alberto Aguilar Hernández, es un hombre de 

principios. Leal a su Partido el Revolucionario Institucional. Desde el pasado jueves es el candidato de unidad del PRI a la 
presidencia de Santiago Tulantepec, pero ante el Instituto Estatal Electoral sigue siendo pre-candidato, solo faltan unos 

días para su registro (entre el 6 y 8 de febrero) De origen humilde, siempre trabajador, este hombre, de profesión 
abogado, con apenas 39 años de edad y quien fuera presidente de ese instituto político durante 6 años, ha visto muchas 

victorias, aportando siempre "un granito de arena" en los numerosos comicios. Añade que siente una gran 

responsabilidad al contender en próximas fechas (a partir del 14 de febrero) para ser alcalde. Prácticamente el tiempo 
está encima. "Pero tengo todo el optimismo y dinamismo" Tiene numerosos retos, cita, desde fomentar la unidad al 

interior del PRI en la vecina demarcación, en la que se habrán de llevar a cabo nuevamente elecciones, -hecho histórico- 
en Santiago, por cierto, hasta convencer al electorado. Sencillo y con pasos firmes, "Chuchin" como lo conocen, dice que 

sus padres le enseñaron que "para tener algo en la vida, hay que trabajar" "De hecho no solo en el PRI he participado 

también en diferentes clubes sociales, me gusta ser altruista y ayudar a los demás" "Soy amigo de todos, nunca he 
perdido el piso; la gente confía en mí", cita el candidato del tricolor. El municipio que lo vio nacer, desarrollarse y 

trascender, merece un crecimiento sustentable, puntualiza el entrevistado. Su política, agrega, siempre estará 
encaminada a ser "de altura", por ello, invitó al resto de los contendientes de los otros partidos políticos para que una 

vez que comience la jornada de convencimiento, se dé en un margen de respeto. "Por mi parte lo tendrán. Doy mi 
palabra" "La sociedad me conoce y sabe que no debo facturas, ni tengo enemigos, soy una persona que siempre ha 

estado en paz; además de trabajar siempre, de usar la colectiva y hasta ir por las tortillas. Soy yo, tal cual". "Creo que 

una contienda electoral debe sumar y multiplicar, entonces el llamado sería que todo se dé dentro de un marco político" 
A Jesús no le gustan las diatribas ni las denostaciones. "Considero que a la gente se le debe respetar, que no se le tome 

como bandera de nada, aquí la contienda deberá ser de propuestas, pues la ciudadanía se cansa de los ataques y más 
cuando son a través de panfletos. Eso lastima, eso no debe ser" "Esta será una elección que debe verse con madurez. 

Hay que pensar que es una fiesta democrática donde lo más importante es la decisión de los santiaguenses" En su andar 

político Jesús jamás ha formado parte de una administración, ni como regidor ni como funcionario; siempre atrás, al lado 
o en frente de campañas desde 1990. "La política no es de cuotas; pienso que cuando se privilegia el consenso lleva a 

buenos resultados" "Me da mucho gusto que mis demás compañeros que aspiraban a ser los candidatos del PRI me 
apoyen en este objetivo" "Nos tocó trabajar mucho en dos elecciones a gobernador, diputaciones locales, presidentes 

municipales y siempre con el triunfo", indica "Chuchin" Ahora, él es el protagonista.  En Santiago Tulantepec, buscará 

cuando así lo marquen los tiempos electorales (no falta mucho), convencer con propuestas. "Desde pequeño siempre he 
pensado que trabajando se logran los objetivos" "Hoy mi partido y Dios, que me dan la oportunidad" "Espero solo el 

tiempo del registro ante el Instituto Estatal Electoral, y a trabajar duro para conseguir lo anhelado". No es una ambición 
personal, aclara, es una aspiración legítima que hoy su Partido lo respalda. Al cuestionarle si el voto le favoreciera en las 

elecciones extraordinarias que se llevarán a cabo el 18 de marzo en Santiag Tulantepec, respetuoso respondió, que 
desea para el municipio: Tranquilidad, desarrollo, mejores vías de comunicación, proyectos sustentables. Muchas cosas 

se pueden hacer por el municipio. "Quiero ser el motor que guíe a los santiaguenses", finaliza el entrevistado. (Ojo 

Política) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hay suficientes vacunas: Noble: El secretario de Salud estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio, indicó que ya 
tienen un suministro extra en materia de vacunas contra la influenza tipo A H1N1, esto en caso de que se requieran más 

del medio millón que les asignó la Federación en un principio. “Nos asignaron 555 mil vacunas, y ya estamos 
concluyendo el programa de vacunación, aparte de eso tenemos una adquisición adicional, esto gracias a dos estados 

que están en menor riesgo, tenemos una dotación que nos permite tener un margen estratégico, sobre todo para 
quienes tienen contacto con público, como en oficinas gubernamentales” El funcionario aseguró que hay suficientes 

medicamentos para atender a la población, pero estos sólo los maneja el gobierno para evitar el automedicamento. 

“Todo el sector salud tiene el medicamento, las vacunaciones de prevención ya se hicieron, pero para cualquier 
contingencia tenemos los insumos necesarios. Por qué no se permite la comercialización abierta, porque el automedicarse 

no está permitido, eso es lo que pasó en 2009, muchas personas se llenaron de antibióticos y eso enmascaró la 
enfermedad y hubo un gran número de casos”. Indicó que según los estudios de las autoridades de salud, la influenza 

AH1N1 seguirá en el ambiente los próximos meses, por lo cual no es raro que el número de contagios, tanto en Hidalgo 

como en el país, siga aumentado de aquí a que termine el invierno. Dosis restantes-De las 555 mil vacunas contra la 
influenza AH1N1 que llegaron para dar atención en Hidalgo, el 95 por ciento ha sido utilizado. Quedan aproximadamente 

25 mil dosis, suficientes para administrarlas a la población vulnerable, señaló Israel Mendoza López, director de 
relaciones sectoriales de Salud Pública en el Estado de Hidalgo. “Esto habla de una amplia respuesta por parte de la 

población así como de un gran trabajo de difusión por parte de la institución para evitar que la enfermedad se salga de 
control”, agregó. En caso de que las dosis se terminen, señaló que se tendrá que evaluar la situación para ver hasta qué 

punto es posible reabastecer al estado: “se tiene que analizar con la Federación hay que ver si los laboratorios están con 

posibilidades de producir más vacunas”. Con relación a lo que anunció el Secretario de Salud Salomón Chertorivski, 
acerca de que en las farmacias privadas había un desabasto del antiviral, dijo que en el estado hay suficiente 

medicamento para brindar tratamiento a todos aquellos que lo requieran. Sobre la carencia del medicamento en las 
farmacias, Israel López señaló que no llevan un registro. El déficit puede ser a que los empresarios no programaron la 

compra de su producto y por eso no lo tienen.  En Tlaxcoapan ••• Con la finalidad de blindar sanitariamente el palacio 

municipal donde diariamente acuden cientos de ciudadanos a realizar trámites, gestiones y pagos, y PARA evitar 
contagios del virus de la influenza humana, se realizó una jornada de inoculación para eliminar cualquier brote de esta 

enfermedad. El presidente municipal Miguel Ángel López Hernández fue uno de los primeros en recibir la vacuna 
argumentando que es su “responsabilidad institucional brindar a la ciudadanía espacios públicos libres de riesgo 

pandémico”. López Hernández explicó que debido a la existencia de casos confirmados de influenza en el Valle del 
Mezquital, pidió apoyo al centro de salud local, a fin de que se dispusiera de suficientes vacunas para aplicárselas a todo 

el personal del ayuntamiento que asciende a 67 personas. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Titular de Turismo aparece en nómina de profesores: El titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, 
Juan Renato Olivares Chávez, sigue cobrando su plaza de maestro y al mismo tiempo su salario como miembro del 

gabinete de Francisco Olvera Ruiz, por lo que recibe ingresos dobles por un aproximado de 100 mil pesos mensuales. 

Según el portal de transparencia de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, donde se desglosan las nóminas 
estatales del magisterio sobre el gasto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), Olivares Chávez percibió un 

sueldo promedio de 120 mil pesos al trimestre por su plaza de profesor investigador titular comisionado al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), cargo que no desempeña desde el 1 de abril del 2011, cuando se 

incorporó al equipo del gobernador del estado. Al mismo tiempo también cobró los 49 mil 319 pesos mensuales de su 

cargo como secretario de Turismo y Cultura del gabinete estatal, clasificado como funcionario de nivel 14 (el segundo 
más alto sólo después del gobernador) según el tabulador de sueldos del gobierno estatal en su portal web. Si bien 

Olivares Chávez cuenta con esta plaza desde hace 28 años, al momento de asumir el cargo como parte del gabinete 
estatal en abril de 2011, no solicitó licencia alguna para „congelar‟ su plaza y dejar de percibir su salario de maestro, por  

lo que percibió, un aproximado de 100 mil pesos mensuales. Según la información de la nómina magisterial oficial, 
Olivares Chávez es el titular de la plaza con la matrícula 110078619 E721700.0710036 como profesor investigador de 

enseñanza superior.  Por esta plaza, durante el segundo trimestre del 2011, cobró 113 mil 926 pesos 90 centavos, 

mientras que en el tercer trimestre recibió 148 mil 196 pesos 05 centavos, de los cuales 14 mil 311 pesos 46 centavos se 
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etiquetaron como nómina extraordinaria y 133 mil 884 pesos 59 centavos de nómina extraordinaria. En el listado no 

aparece información sobre algún tipo de licencia o permiso especial para dejar de cobrar o „congelar‟ su plaza durante 

este periodo en el que abandonó su labor en las aulas y en el sindicato magisterial para atender su responsabilidad como 
secretario. Ambos tabuladores pertenecen periodo en el que ya se encontraba en funciones como Secretario de Turismo 

y Cultura.  Al ser contactado por MILENIO, Olivares Chávez negó que siga recibiendo el salario de su plaza de maestro y 
que desde el 1 de abril del 2011 solicitó una licencia abandonar sus responsabilidades docentes. “Yo metí mi licencia 

precisamente cuando se me da la comisión a integrarme al gabinete de José Francisco Olvera Ruiz, está tramitada, yo 

tendría que renovarla ahorita en enero, pero por cuestiones de trabajo no he solicitado el nuevo permiso, pero yo desde 
el primero de abril del 2011 hasta la fecha tengo licencia en esa plaza que es de tiempo completo y que estuve cobrando 

durante 28 años”, aseguró.  Claves-Permisos • El titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Juan Renato Olivares 
Chávez, insistió en que no cobra el sueldo de su plaza de maestro y que cuenta con una licencia para ello desde el 1 de 

abril del 2011. • “Yo pido licencia al cargo que venía desempeñando y me integro al gabinete. Por su puesto que no 
cobro este salario”, sostuvo. • “Yo metí mi licencia precisamente cuando se me da la comisión a integrarme al gabinete 

de José Francisco Olvera Ruiz, desde el primero de abril del 2011 hasta la fecha tengo licencia”, aseguró el funcionario 

estatal. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Exigen juicio político contra alcalde Charrez: Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 

(UNTA) se manifestaron en la sede del Congreso local para exigir juicio político contra el alcalde panista de Ixmiquilpan, 

Cipriano Charrez Pedraza. Marta López, presidenta de la organización en el estado, indicó que se reunió con el diputado 
Ramón Ramírez para pedirle una sesión extraordinaria que tenga como tena la solicitud de juicio político contra el edil. 

“Hemos ingresado la solicitud de juicio político contra el alcalde de Ixmiquilpan para que el Congreso de manera 
inmediata se ponga a trabajar para que independientemente de las pruebas que les hacemos llegar ellos hagan su 

investigación”, dijo López. Esto derivado de los actos violentos del 16 de enero, donde según la líder de la organización., 
personal de seguridad de Charréz agredió a simpatizantes de la UNTA. López aseguró que hay 50 averiguaciones previas 

por el acto que calificó como represivo y amagó con una movilización para el lunes, esto como forma de presión para 

llevar a juicio político al alcalde Ixmiquilpan. El diputado Ramón Ramírez dijo que analizarán la solicitud, esperando que 
no se convierta en un problema social, pues es lamentable que a 10 días de iniciada la gestión del alcalde existan estos 

conflictos.  (Alejandro Suárez, página 10) 

Criterio-Riesgo de huelga en UAEH: Humberto Veras Godoy, rector universitario, reconoció que existe el riesgo de 
llegar al paro de actividades ante la demanda de un aumento de 20 por ciento, directo al tabulador, por parte de los 

trabajadores sindicalizados. Antes del 27 de febrero deberán concluir las negociaciones entre la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH) con los Sindicatos de Persona Académico (SPAUAEH), y el Único de Trabajadores y 

Empleados (SUTEUAEH), para evitar la huelga. "El riesgo (de llegar a la huelga) existe, porque es un derecho que tienen 
los universitarios y los sindicatos. Siempre está presente", aceptó el directivo, quien señaló que se mantienen mesas de 

negociaciones para acordar con la base trabajadora los posibles incrementos. Con un total de 2 mil 600 trabajadores del 

SPAUAEH, y poco más de 600 empleados que integral el SUTEUAEH, después de cuatro años en los que no se había 
presentado la unión sindical, ésta revisión al contrato colectivo de trabajo significa la posibilidad de negociar un 

incremento significativo en salarios y prestaciones. Veras Godoy reiteró que existe una buena relación entre las 
autoridades educativas y los gremios, e informó que hasta el momento, "no se ha reportado ningún problema entre las 

comisiones negociadoras". Todos están abiertos al diálogo y continúan con muy buena disposición, dijo Veras Godoy, 

quien señaló que el acercamiento para llegar a acuerdos son mutuos. Ambos sindicatos mantienen el emplazamiento a 
huelga programado para el 27 de febrero, y de no llegar a firmar acuerdos obrero-patronales, iniciaría el primer minuto 

del 28 de febrero. Es destacable que el SUTEUAEH, quien entregó su pliego petitorio en noviembre pasado, otorgó una 
prórroga a la UAEH de cerca de mes y medio para revisar el pliego petitorio entregado a la Junta de Conciliación y 

Arbitraje. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Da Paco Olvera su sueldo para tarahumaras: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 
anunció la donación que habrá de realizar de un mes de su sueldo para apoyar alimentariamente a los indígenas de la 

Sierra Tarahumara, que se ha conocido enfrentan una severa crisis. Así fue dado a conocer a través de la cuenta oficial 
del Poder Ejecutivo en Twitter @gobiernohidalgo donde se detalló que "#Hidalgo @Paco_Olvera donará 1 mes de su 

sueldo, en apoyo de #SierraTarahumara". En el mismo mensaje, se exhorta a la población a que a través de "@difhgo se 

recaban víveres". Mientras que a través de su cuenta oficial, el gobernador llamó a la población a "Los hidalguenses 
somos solidarios! Por favor donen víveres para la #Sierra Tarahumara en oficinas del DIF! Hoy por ellos!!!". Previamente, 

el sistema DIF Hidalgo que encabeza Lupita Romero de Olvera abrió un Centro de Acopio de Víveres para apoyar a los 
tarahumaras. La recepción de donativos será en las oficinas del Voluntariado en la calle Salazar 100, colonia Centro, de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

8:30 a 16:30 horas de lunes a viernes, y de 10:00 a 15:00 horas sábados y domingos. Entre los productos que se 

requieren se encuentran arroz, frijoles bayos, agua embotellada, galletas tanto saladas como dulces, puré de tomate, 

lentejas y azúcar, entre otros. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Solicitan juicio político para Cipriano Charrez: Militantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 

(UNTA) ingresaron al Congreso local una solicitud de juicio político contra el alcalde de Ixmiquilpán, Cipriano Charrez 

Pedraza, a quien acusan de haberlos mandado golpear durante su toma de protesta. La lideresa de la UNTA, Martha 
López Ríos, aseguró que nunca en la historia de Ixmiquilpán la población había sido gobernada por un alcalde con 

antecedentes de alta represión. López Ríos aseguró que en el historial de Charrez Pedraza, se encontraron en los 
expedientes de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) un total de 50 averiguaciones previas donde se 

acusa al alcalde de agresiones en diferentes tiempos, antes siquiera de ser candidato del PAN. López dijo que si las 
autoridades hubieran tomado en consideración los antecedentes de Charrez Pedraza, "ni siquiera hubiera sido alcalde". 

Pero en cambio, continuó, "se permitió que este macabro personaje haya llegado no solo a ser candidato, sino que ahora 

es alcalde y con el fuero que le confiere la ley ya presentó los primeros abusos de  su poder". Se tuvo que haber 
investigado a Cipriano, insistió, porque llega a la presidencia municipal con una serie de demandas, desde antes de ser 

candidato, que ya tenía 50 averiguaciones por agresiones, amenazas y lesiones. La untista indicó que no hay tinte político 
en sus demandas, dado que lejos de iniciar movilizaciones contra Charrez se prefirió recurrir a las instituciones, "iniciar 

nuestros procedimientos por la vía jurídica". (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Busca PGJEH a 16 responsables de fraude a SSH: Por el delito de robo calificado agravado contra los 
Servicios de Salud de la entidad, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) solicitó el ejercicio de 

la acción penal contra 16 personas. Los presuntos responsables, señalados en la averiguación previa número 
12/DAP/135/2011, son Angélica Eguía Serrano, Paris David Aguilera Baeza y 14 personas más involucradas; todas del 

Distrito Federal. De acuerdo con la información proporcionada por la PGJH, fueron consignados por su probable 

responsabilidad penal en la comisión del delito de "robo calificado agravado", cometido en agravio de la Secretaría de 
Salud estatal. Por ese motivo se solicitó al juez cuarto penal de Pachuca que se gire orden de aprehensión para su pronta 

localización y captura, pues existen indicios de otros posibles delitos como falsificación de documentos y uso de 
documentos falsos. El robo, destacó la dependencia, fue perpetrado por medio de la falsificación de documentos y firmas 

de tres cheques por diversas cantidades, a favor de personas morales con las que no se tiene ninguna relación comercial. 

Derivado las investigaciones realizadas, se tiene conocimiento de que los involucrados pertenecen presuntamente a una 
banda de defraudadores que operaba en distintos estados del país, aseveró la PGJH. INFLUENZAA pesar del incremento 

en el número de casos por influenza estacional, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) aún no erogado mayores 
recursos para el tratamiento y la prevención de los contagiados de A H1N1, A H2N3 y tipo B, informó Pedro Luis Noble 

Monterrubio, titular de la dependencia. El funcionario destacó que los 472 centros de salud y los 16 hospitales cuentan 
tanto con la infraestructura como con el medicamento necesario. (redacción, página 07) 

El Reloj-Usuarios reclaman a SCT seguridad en carreteras: Derivado de los constantes robos y asaltos a unidades 

de transporte terrestre en al ruta México-Pachuca, el diputado local, Christián Pulido Roldán, exhortó a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), para que garantice la seguridad de los usuarios. El legislador local expuso que cada 

día son más personas las que hacen uso del transporte hacia la ciudad de México, ya sea por negocios, empleo, placer o 

para llegar al aeropuerto internacional. Señaló además que se ha incrementado el número de asaltos a los autobuses. Por 
su parte, el representante del Partido Verde Ecologista de México en la Cámara de Diputados calificó de alarmante el 

número de robos en las rutas de autotransporte México-Pachuca, situación que ha generado indignación de los usuarios, 
toda vez que nadie garantiza su seguridad. Pulido Roldán mencionó que pese al incremento en el costo del boleto, “no 

hay beneficios directos para el pasajero”, ya que la empresa no brinda apoyo legal para que se persiga y castigue a los 

delincuentes. Con base en lo anterior, el diputado exhortó a la SCT con el objetivo de que aplique la Ley de Caminos y 
Puentes Federal, así como el Reglamento de la misma para garantizar la integridad física de los pasajeros, elevando 

lineamientos de seguridad en la ruta mencionada. Asimismo, exhortó a las empresas de autobuses para que brinden 
apoyo legal a los viajeros y puedan ser denunciados los actos ilícitos de los que sean víctimas; y de ser así, se persiga y 

capture a los malhechores. Por otro lado, el diputado priísta, Alberto Marroquín Morato, exhortó a la Secretaría de Salud 
del estado para que vigile el cumplimiento de las medidas higiénico-preventivas ante los contagios de influenza AH1N1; 

además de mantener el informe sobre la evolución del padecimiento, en el ánimo de evitar pánico en la población El 

legislador dejó claro que en el estado el panorama está bajo control, además señaló que el abasto de medicamento es 
suficiente para enfrentar el brote presentado por las condiciones climatológicas, no obstante, invitó a la población a 

lavarse las manos, no acudir a sitios aglomerados, así como practicar buenos hábitos de salud. (Verónica Ángeles, 
primera plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar presenta plan de turismo para el Cristo Rey: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, anunció programas de promoción turística de la capital, destacando el plan para iluminar el monumento del 
Cristo Rey. En reunión con los miembros del Patronato del Centro Histórico, el alcalde capitalino mencionó que durante 

su administración se buscará convertir a Pachuca en un atractivo para los turistas, tanto de la misma ciudad como de 

otras, lo cual también beneficiará a los comerciantes. Entre las acciones de mejora de los atractivos turísticos de Pachuca 
que propuso García Sánchez está a su intención de proseguir con acciones de cableado subterráneo para favorecer la 

imagen urbana y mejoramiento de fachadas de las principales construcciones, además del ya mencionado alumbrado 
para el Cristo Rey. “Al ser una de las zonas más frecuentadas por visitantes y familias pachuqueñas, deben 

instrumentarse estrategias destinadas a un desarrollo integral que responda a las expectativas de una ciudad como 

Pachuca, donde además de impulsar la imagen urbana, se continúe con la generación de propuestas que fomenten una 
mejor convivencia social”. Eleazar García concluyó sus propuestas asegurando que todo esto será enmarcado con 

acciones ecológicas para mantener el equilibrio de la ciudad.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Criterio-Autorizan cambios en el gobierno municipal: Con la intención de mejorar la operatividad de la alcaldía en 

Mineral de la Reforma, el Cabildo autorizó el inicio de un proceso de reingeniería en el organigrama. El proyecto fue 

expuesto por el alcalde, Filiberto Hernández Monzalvo, quien explicó que el proceso es parte de la nueva imagen que se 
busca en el municipio. El alcalde detalló que uno de los principales objetivos de esta restructuración es que el 

ayuntamiento mantenga un trabajo más cercano con la población, siempre con un ambiente de total cordialidad para dar 
mejores resultados en el corto y mediano plazo. Monzalvo manifestó que, “esta reingeniería no se basa en un mal 

desempeño del organigrama anterior, sino lo que se pretende es principalmente tres objetivos”. Estos, continuó Filiberto 

Hernández, son “primero, hacer más ágiles las instrucciones y la atención por el bien de la ciudadanía; el segundo es 
evitar en mucho el burocratismo en cuestión de la respuesta inmediata a las peticiones ciudadanas”. Finalmente, indicó 

Fili, como tercer punto, tener que innovar respecto a la captación de recursos, para convertirlos en acciones y obras para 
beneficio de los mineralenses”. (Emmanuel Rincón, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Este arroz ya se coció”: Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota, aspirante del PAN a la Presidencia de la 
República, confió en que obtendrá la mayoría de las preferencias de los militantes panistas el próximo 5 de febrero, 

cuando se lleve a cabo la elección del abanderado blanquiazul, y aseguró: “Este arroz ya se coció”. En entrevista 

radiofónica con Joaquín López-Dóriga, en Radio Fórmula, la diputada federal añadió que se prepara para contender 
contra los demás candidatos y ganar las elecciones presidenciables del próximo 1 de julio. “Ahora, a no confiarnos, a 

trabajar hasta el último instante. No paramos, sin descanso hasta el 5 de febrero y por supuesto, con absoluta convicción 
de triunfo y gratitud. Este triunfo no es mío, se lo debo a miles y miles de panistas en todo México”, afirmó la diputada 

con licencia. “Ya hemos ganado la campaña, ahora tenemos que ganar la elección. Tengo la convicción del triunfo, de 

que ganaremos el 5 de febrero. Quiero ganar muy bien, con unidad; quiero ganar y vamos a ganar unidos, y después de 
que se anuncie este triunfo a sumar todos los talentos, la inteligencia, la capacidad de todos los panistas del país y a 

prepararnos para el 1 de julio, porque los adversarios ya están en la boleta electoral”, añadió Vázquez Mota. Al 
preguntarle si se siente muy “girita”, Vázquez Mota dijo sentirse muy agradecida, no con una actitud de prepotencia, por 

el contrario, pues admitió que no ha sido fácil para ella llegar hasta este punto, ya que ha tenido que pasar de niveles de 

16% hasta llegar a 60 por ciento, “a través de mucho trabajo”. Agregó que el 5 de febrero se reflejarán en las urnas los 
votos de expresión que hoy se manifiestan en las encuestas. Sobre las declaraciones de Ernesto Cordero y su posibilidad 

de ganar la elección del blanquiazul, la ex secretaria de Desarrollo Social externó su respeto y afecto por él y por 
Santiago Creel y Ernesto Cordero y señaló que los tres se encuentran en una contienda que quieren ganar. Con respecto 

al llamado que se hizo en Sonora para apoyar a Cordero, Vázquez Mota, externó su confianza en que la Comisión 
Nacional de Elecciones del PAN tomará la mejor decisión al respecto. Además, destacó que es importante cuidar el 

proceso para llegar al 5 de febrero sin ninguna preocupación ni suspicacia; por el contrario, lleno de certeza, democrático 

y transparente. Por separado, durante su gira por Campeche, Josefina resaltó que no tiene miedo a debatir, pero 
tampoco caerá en provocaciones. “En relación a lo que opina el otro precandidato (Cordero), lo único que puedo decir es 

que tengo un respeto por lo que determina la Comisión Nacional de Elecciones; no depende solamente de lo que yo 
quiera hacer o no. Por supuesto no tengo miedo, si tuviese no hubiera llegado hasta donde estoy en este momento. “Si 

la Comisión determina algo diferente lo acataré con absoluta disciplina y entrega, como lo he venido diciendo hasta 

ahora. No responderé tampoco a provocaciones, porque creo que lo que quieren los panistas y ciudadanos son 
propuestas, que atendamos lo que a les preocupa”. afirmó Vázquez Mota.  Claves-“Ni con fertilizante” • El líder del 
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Movimiento Volver a Empezar (VAE), Manuel Espino, aseguró que ninguno de los tres precandidatos del PAN a la 

Presidencia le da confianza ni le parece competitivo y, de manera especial, señaló que Ernesto Cordero ni “con 

fertilizante” crece en la preferencia de los militantes panistas. • “Desde que se anunció como candidato se ha mantenido 
en último lugar en las encuestas, siempre ha sido una constante. Creo que Ernesto Cordero no crece ni con fertilizante, 

es una triste realidad para él”, dijo Espino luego de anunciar el Encuentro Internacional de Líderes Sindicales, que se 
llevará a cabo hoy jueves. (redacción, página 18) 

Criterio-Peña amplía precampaña electoral… ¡Hasta Davos!: El aspirante del PRI a la Presidencia de México, 

Enrique Peña Nieto, comenzó ayer aquí, en el marco del Foro Económico Mundial, a presentar a medios políticos y 
financieros el plan económico que aplicaría si resulta elegido Presidente de México. “Estamos compartiendo en varios 

encuentros con personalidades del mundo financiero y político la propuesta que estamos haciendo en México para 
generar empleos y disminuir la pobreza”, declaró el político a Notimex. Peña Nieto, quien esta tarde se entrevistó con el 

presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, dijo que fue invitado a participar en la 

presente cita por el propio foro de Davos, que hace unos años lo eligió joven líder global. Estar aquí, dijo, “es una gran 
oportunidad. Primero para exponer y compartir la propuesta que tenemos para el país de nuestro plan económico, de 

cómo generar empleos, de cómo crecer económicamente, de cómo combatir la inseguridad”. “También se trata de 
escuchar cuáles han sido las experiencias y los mecanismos que han sido exitosos en otros países”, agregó durante la 

entrevista el político del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que asiste acompañado por miembros de su equipo de 

campaña. “Es un encuentro relevante, porque concentra jefes de Estado, especialistas en distintas materias, sobre todo 
en materia económica, de seguridad, de todo el mundo”, añadió el político que tiene previsto entrevistarse con el 

fundador del Foro, Klaus Schwab. Sobre el contenido de sus reuniones en Davos explicó que comparte lo ya señalado 
públicamente en México. “Las fórmulas que creemos que permitirían que México creciera económicamente y sobre todo 

generara empleos”, indicó el priista. Sin dar detalles de su propuesta económica, señaló que “hoy tenemos más 
desempleados, más violencia que hace diez años, hoy hemos crecido a la tasa más baja de los últimos diez años y hay 

que ver cómo revertir esto”. En torno a su presencia en el Foro, abundó que “es una gran oportunidad de escuchar y 

conocer con mayor amplitud lo que ha funcionado en varias partes del mundo en estos temas”. El político mexicano, en 
cuya agenda también figura un encuentro con el fundador de Microsoft, William Gates, tiene previsto permanecer en 

Davos la mayor parte del encuentro en el que participan mil 600 presidentes de grandes compañías y 40 jefes de Estado 
y de gobierno. Durante su tercera participación en Davos, además de mantener numerosas reuniones, participará como 

panelista en dos conferencias, una de las cuales analizará Modelos efectivos de crecimiento, de acuerdo con el programa 

oficial del Foro Económico Mundial de Davos. En los comicios que tendrán lugar en México el próximo 1 julio unos 80 
millones de ciudadanos habilitados para votar deberán elegir al sucesor del presidente Felipe Calderón y más de dos mil 

puestos de elección popular, incluidos 128 senadores y 500 diputados. (redacción, página 18) 

Criterio-Adelantarán cómo se integrará la comisión sobre los debates: El Consejo General del IFE adelantará la 

discusión del proyecto de acuerdo por el que se determina la creación de la comisión encargada de coordinar la 

realización de debates entre los candidatos de los partidos y coaliciones para el proceso electoral 2012. Este punto 
ocupaba el lugar 33 en una agenda de 35 temas que abordará el colegiado durante su sesión ordinaria de este miércoles, 

pero a propuesta del consejero Lorenzo Córdova y apoyado por Marco Antonio Baños, Francisco Guerrero y Alfredo 
Figueroa fue reubicado. En su intervención Córdova Vianello expuso que dada la importancia que reviste el tema de los 

debates su discusión debería ser adelantada, de manera que pueda contribuir a disipar cualquier duda que haya sobre 

este tema respectivo. En su opinión, el comunicado que emitió la víspera el Instituto Federal Electoral (IFE) contribuyó a 
disipar la confusión sobre el particular, aunque habría sido pertinente que el órgano electoral lo emitiera antes. A su vez, 

el consejero Francisco Guerrero recordó que tanto el precandidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López 
Obrador, como la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) y el Partido Acción Nacional (PAN) solicitaron al 

órgano electoral que aclarara las dudas que hay sobre el tema. (redacción, página 18) 

Criterio-Josefina dice que sólo irá si organiza la CPI: Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial del PAN, 
restringió su asistencia a debates al precisar en Chetumal, Quintana Roo, que sólo acudirá a aquellos organizados por la 

Comisión de Procesos Internos. La panista precisó que la restricción es por respeto a las instituciones. “Creo en las 
instituciones y porque creo que si fortalecemos las instituciones del partido somos congruentes en las convicciones del 

PAN”, dijo en rueda de prensa. “Yo estaré en todos los debates, en todas las convocatorias en las que considere cumplen 

con respeto irrestricto a la legalidad”, dijo. Ernesto Cordero ha pedido a Josefina Vázquez Mota que participe en un 
debate dentro del partido. De vuelta al estado, Josefina mencionó que Quintana Roo es una entidad hipotecada por su 

elevada deuda; pidió que se revisen el destino de los recursos. Dijo que el tema del agua se ha convertido en un tema de 
gobernabilidad. Más tarde, Josefina Vázquez se reunió con militantes en el salón de un céntrico hotel de Chetumal, al 
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lugar acudieron funcionarios como los delegados de Liconsa, Wadi Amar Shabshab; y de la Comisión para el Desarrollo 

de los Pueblos Indígenas, Joel Espinosa. Así como la directora del DIF de Cancún, Jessica Chávez García; el director de 

Protección Civil, Félix Díaz; ahí también el director de Reglamentos y Vía Pública del Ayuntamiento de Chetumal, Ángel 
Hernández Marí. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

“¡Nos espían, nos espían…!”, jua jua jua: Los presidentes perredistas de la Mesa Directiva y la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados denuncian que se les “espía”, y no sólo a ellos, sino a “muchos más”.  
Dicen tener “elementos probatorios” de que la intervención de comunicaciones ha venido siendo una “práctica 

generalizada” y, sobre tal sospecha, el legislador priista Jorge Romero sostiene que la bancada de Hidalgo fue “una de las 
más vigiladas”, aunque no dijo a qué se deberá tan paranoide honor. Y afirmó: “Tengo la certeza de que el primer 

responsable es el gobierno…”. ¡Ah, chingá!  Vergüenza debiera darles revelar que, formando parte de uno de los tres 

Poderes, no tengan un sistema de seguridad autónomo. O qué: ¿los diputados recurren al Poder Ejecutivo para que les 
proporcione “soporte técnico”? En su misma lógica, cabe preguntar:  ¿Desde hace cuántas legislaturas cometieron la 

indignidad (si es el caso) de permitir que la Secretaría de Comunicaciones o la Policía Cibernética de la Policía Federal se 
hicieran cargo de sus “estratégicas” conversaciones telefónicas? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los hijos fuera de matrimonio de Peña Nieto: Enrique Peña Nieto aceptó hacer pública su vida privada. Él entregó 

la llave. No podrá exigir ahora que la gente no entre. Y creo que serán millones los interesados en echar al menos una 
miradita. El candidato del PRI reveló en una entrevista que tenía dos hijos fuera de matrimonio. Al bordar sobre el tema 

provocó que Maritza Díaz, madre de uno de ellos, lo encarara en las redes sociales para llamarlo mentiroso y acusarlo 

virtualmente de abandono. La otra madre no ha hablado, pero podría hacerlo en cualquier momento. Se comenta que 
viene en camino un libro con su testimonio, y si no es así, más de un reportero se habrá lanzado a conseguirlo. Quizá esa 

fue la razón que llevó a Peña Nieto a adelantar la información para tratar de hacer un control de daños anticipado. Malas 
noticias, en cualquier caso, para el mexiquense. A la percepción de inculto se sumará la de padre desobligado que, por 

conveniencia política, ocultó primero y desveló después la existencia de los hijos extramatrimoniales. Desconozco qué 

tanto esto último pueda mermar su ventaja en las encuestas y quitarle confianza y reflejos. Y desconozco, desde luego, si 
lo que ya sabemos es sólo la punta del iceberg de su vida sentimental, íntima, privada. La única certeza es que ese 

mundo “íntimo” es público gracias a él. Adiós al sosiego. Claro que en campaña no faltará el asesor que recurra a El 
retrato de Dorian Gray, de Oscar Wilde, y le suelte el clásico: “Hay algo peor a que hablen de ti, y es que no hablen de 

ti”. Son malas noticias para el Peña Nieto presente y futuro. Más allá de las encuestas y la victoria electoral. Porque estas 
historias casi nunca valen lo que cuestan.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

La cocina de Chepina: Hasta hace algunos años se transmitía por televisión La Cocina de Chepina, un programa en el 

que Josefina Peralta daba sencillas recetas de cocina. Ayer su tocaya, Vázquez Mota, se metió hasta la cocina y me dijo: 

Este arroz ya se coció, refiriéndose a la ventaja que lleva en las encuestas del proceso panista para elegir a su candidato 
presidencial. En una entrevista en Radio Fórmula, le hice esa pregunta político-culinaria a la que respondió sin dudar: Sí, 
Joaquín, este arroz ya se coció. Tengo la convicción del triunfo, tengo la convicción de que ganaremos el 5 de febrero y a 
prepararnos para el 1 de julio, porque los adversarios ya están en la boleta electoral.  Cuando le pregunté si no sería 

necesaria la segunda elección, contestó: Yo estoy segura que el día 5 (de febrero) se reflejarán en las urnas, en votos, 
las expresiones que hoy se manifiestan en las encuestas. Vázquez Mota se refería a la primera encuesta 2012 de Cómo 
van los Candidatos, Consulta Mitofsky, presentada el martes por Roy Campos en Radio Fórmula, donde aparece en 

primer lugar con una relación 60 a 10 sobre Ernesto Cordero, quien, ayer mismo, rechazó la declaración de Vázquez 
Mota: ese arroz no se ha cocido, rebatió. Y refiriéndose a la misma encuesta Mitofsky, sostuvo: Lo mismo hubiera dicho 
Santiago Creel hace seis años, basándose en las encuestas de cómo estaba la campaña interna del PAN. Santiago llevaba 
una amplia ventaja sobre Felipe Calderón, que fue quien ganó. Cordero, también en Radio Fórmula, reiteró que la 
encuesta no refleja el sentir del votante panista y que confía en no sólo no perder el proceso del 5 de febrero, sino en 

alzarse como ganador y ya candidato del PAN. Vamos a ver de quién es el arroz que ya se coció. Retales 1. DESTAPE. 
Marcelo Ebrard tuvo que intervenir para mantener la unidad del PRD y evitar una fractura de cara a las elecciones al 
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gobierno de la Ciudad de México. Se reunió con Alejandra Barrales, quien se ha negado a levantarle la mano a Miguel 

Ángel Mancera, y será candidata del Movimiento Progresista al Senado, por el Distrito Federal; 2. IFE. El IFE ya formó 

una comisión de tres consejeros para decidir el tema medios-debates. Lo primero será responder las ocho preguntas que 
hizo a ese Instituto la Cámara de Radio y Televisión. Por lo pronto, el IFE dice sí a los debates. A ver qué resuelve el 

Tribunal Electoral, y 3. RUDO. No fue nada terso el encuentro entre Elba Esther Gordillo y Luis Videgaray, quien le 
notificó el fin de la alianza PRI-Panal el viernes. El que todos digan que siguen siendo mejores amigos, confirma el tono 

del arrebato de La Maestra con Videgaray, no con Enrique Peña Nieto. No come lumbre. Nos vemos mañana, pero en 

privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), encabezada por Guillermo Galván, asestó un golpe a la estructura 
de mando del cártel de los Beltrán Leyva con la captura de Óscar Santoyo Rodríguez, identificado como el segundo 

hombre en importancia de la organización criminal en la región Costa de Oaxaca, donde recibe cargamentos de droga 
procedentes de Centro y Sudamérica. 

El detenido tenía orden de aprehensión por estar involucrado en el fallido atentado contra jefes de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal, que derivó en un bombazo a metros del estacionamiento de la dependencia en 

avenida Chapultepec, y por el que el delincuente cobró 50 mil dólares. 

Que el presidente Felipe Calderón no sólo participará en el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza, sino que 

aprovechará su estancia para dar entrevistas a medios internacionales, como Financial Times, The Economist y The Wall 
Street Journal. 

Desde hace varias semanas, el mandatario ofrece entrevistas a cadenas de televisión o diarios locales durante sus giras. 

Pero ya sabemos que gusta de hablar de temas polémicos con los medios extranjeros, así que a ver con qué sorpresa 

nos sale. 

Que el silencio que guarda la asambleísta Alejandra Barrales sobre la candidatura de Miguel Ángel Mancera a la 
Jefatura de Gobierno capitalina tiene nerviosos a muchos, al grado de que Marcelo Ebrard tuvo que salir a dejar más 

que claro que la rebelde será recompensada con un lugar en el Senado. 

La preocupación no es en vano, pues dicen que entre las opciones de la ex azafata se cuenta hasta la supuesta 

propuesta de la cúpula de Nueva Alianza para sondear si la postula como “candidata a la Presidencia”, por considerar que 
reúne el perfil para mantener, e incluso aumentar, los niveles de votación del partido de Elba Esther Gordillo. Dicen. 

Que aunque el tema de la ley antipiratería en Estados Unidos se apagó con el retiro de la ley SOPA, en el Senado 
mexicano el panista Federico Döring asegura que el director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, José 

Rodrigo Roque Díaz, trae un proyecto “que viene muy fuerte”. 

Dice que sería mucho mejor discutir su iniciativa y sólo está a la espera de que la Comisión de Comunicaciones, que 

preside el priista Fernando Castro, le ponga fecha al foro de discusión con especialistas. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Solución mágica ¿Cuándo terminará la crisis económica? La pregunta era inevitable en un 
Foro Económico Mundial obsesionado con una crisis que no previó y que nunca pensó duraría tanto. En la mesa “El 

futuro de la economía” se mencionó que Carmen Reinhart y Kenneth Rogoff habían encontrado en una investigación 
histórica que la duración promedio de una crisis económica de la profundidad actual es de 10 años. Si la crisis empezó en 

agosto de 2007, esto supondría que la recuperación llegaría en 2017. Pero Joseph Stiglitz, ganador del Premio Nobel de 

economía, advirtió: “Todo depende de lo que hagas”. Con las actuales decisiones de los gobiernos, “la visión de 2017 me 
parece demasiado optimista”. 

Éste es el pesimismo de Davos 2012. Los economistas parecen competir para ver quién ofrece la visión más negativa. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Cuando se le preguntó a Brian Arthur qué ha funcionado mal en la economía, su respuesta fue: “Mi pregunta como 

economista es: qué ha funcionado bien”. 

De alguna manera estamos reviviendo las discusiones sobre el modelo económico que se registraron en la década de 
1930, otro tiempo de crisis. ¿Qué tanta libertad deben tener los mercados? ¿Cuál debe ser la intervención de los 

gobiernos? “Hay muchos indicios de que los mercados no funcionan bien, como la gran depresión o la actual recesión”, 

apuntó ayer Stiglitz. Pero nadie se atreve ya a sugerir, como en los treinta, que la solución es eliminar los mercados y 
regresar a planificación central del gobierno. 

La economía no es una ciencia exacta. Robert Shiller, creador del concepto de “exuberancia irracional”, y uno de los 

pocos que previó los desplomes de las acciones de tecnología primero y del mercado inmobiliario después, recordaba 
ayer las palabras del clásico economista británico Alfred Marshall: “La economía no puede ser una ciencia exacta porque 

trata con seres humanos”. 

En la conferencia inaugural del Foro ayer se esperaba algún anuncio de Angela Merkel, la canciller alemana, que 

cambiara de un plumazo el rumbo de la economía europea. Alemania no es sólo la mayor y más rica economía de 

Europa, sino uno de los pocos países de la región que ha recuperado el nivel de producción que tenía antes de la crisis y 
que tiene hoy un desempleo inferior al de 2008. Pero ni siquiera Merkel puede ofrecer soluciones mágicas a la crisis de 

Europa. La austeridad no es la solución, pero sigue siendo indispensable. Pero lo que hay que hacer es enfrentar también 

el problema de falta de competitividad que ha afectado a los países de Europa. Merkel apuntó ayer que algunas naciones 
europeas han mostrado ya el camino de la solución. Suecia lo hizo con sus reformas económicas de hace algunos años; 

Alemania también con su reforma laboral. Estos cambios estructurales han permitido a estos países tener un mejor 
desempeño económico que el resto de Europa. El problema es que no son soluciones mágicas que ofrezcan una 

recuperación instantánea. 

La idea de que las crisis son la prueba de que los economistas han fracasado se ha generalizado entre los propios 

economistas. Es como si los oceanógrafos pensaran que su ciencia ha fallado porque no pueden evitar los maremotos o 

los meteorólogos por no impedir los huracanes. Es una idea cuando menos ingenua para quienes han tratado de 
convertir la economía en una ciencia exacta. 

Pero la base de una ciencia exacta es primero observar el comportamiento de la naturaleza y sólo después, si es posible, 

tratar de modificarlo. Los economistas parecen haber decidido que la razón de ser de su ciencia es suprimir las crisis en 
lugar de entender por qué surgen. 

También Marcelo 

De forma tardía, Marcelo Ebrard confirmó su participación en el Foro Económico Mundial. Tomará parte en una mesa 

sobre ciudades sustentables. Al final estarán en Davos el presidente Calderón, el candidato Enrique Peña Nieto y el jefe 
de gobierno del Distrito Federal Marcelo Ebrard. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Criterio-La inocente Polvorita…  Detector, a mentirosos y corruptosLa nueva jugada del Partido Acción Nacional 

le daría un poco de sabor a la gris campaña de candidatos a diputados y senadores de siete partidos: el dirigente 
Gustavo Madero propone la aplicación de pruebas del detector de mentiras, análisis de voz, antidopin y búsqueda de 

antecedentes penales, con el propósito de evitar la infiltración del narco crimen. 

El PAN respondió en esa forma a la estrategia anunciada por el PRI para impedir nexos con el crimen organizado. De 

acuerdo con el documento, los precandidatos y candidatos del PRI, incluso Enrique Peña Nieto, deberán entregar su 

declaración patrimonial y un documento en el que, bajo protesta de decir verdad, aseguren que carecen de vínculos con 
la delincuencia. 

La propuesta panista señala que las preguntas del detector de mentiras serían aplicadas a voluntad de los candidatos, o 

bien, el Instituto Federal Electoral (IFE), ante el cual fue presentada, seleccionaría una muestra representativa en las 
escalas estatal y distrital para acreditar que no estén ligados con actividades delincuenciales. 

La iniciativa del PAN, según el dirigente, es necesaria ante la hipocresía del PRI que pretende curarse en salud 

escondiéndose tras una propuesta de supuesto blindaje que en realidad no sirve para nada, Pedro Joaquín Coldwell, 
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presidente del PRI, afirmó que su plan contiene las medidas y los candados obligatorios para los aspirantes. Asimismo, 

será creada la Comisión de Vigilancia del Financiamiento a las Campañas, que se encargará de evitar que el narcotráfico 

entregue recursos a los candidatos del Revolucionario Institucional. 

La estrategia priista contiene puntos importantes nunca expuestos públicamente. Por ejemplo, pedirá a los aspirantes 

una autorización expresa para verificar sus constancias de no antecedentes penales y solicitará a las autoridades 

información sobre averiguaciones previas en las que estén involucrados los precandidatos o candidatos. 

El PRI presentará, ante las autoridades, los listados de las personas políticamente expuestas que, por ley, son sujetas a 

revisión. 

En caso que el tricolor compruebe la existencia de elementos fehacientes sobre aspirantes vinculados con la delincuencia, 
su registro le será negado o cancelado. 

Incluso el PRI acudirá ante las autoridades para denunciar a los presuntos responsables, y entregar las pruebas 

correspondientes. 

La dirigencia nacional priista no descalificará candidatos sólo por su fama pública, pero afirmó que el partido no está 

dispuesto a postular a candidatos corruptos. 

Mientras lo anterior sea verdad o sea mentira, o como reza un refrán, mientras sean peras o manzanas, recordamos que 

en los primeros meses de la actual legislatura federal, el diputado panista César Nava Vázquez (elegido presidente 
nacional) lanzó un reto para que la diputada Beatriz Paredes se sometiera al detector de mentiras y se comprobara que 

los cargos que le había enderezado eran falsos. 

Beatriz Paredes aceptó el desafío. Pero nunca se llevó a cabo. (Anselmo Estrada, página 03) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Comunicado al Pueblo bueno de México: Camaradas: El Consejo General del Instituto Federal Electoral informa al 
Pueblo que ha creado una Comisión que tendrá una tarea muy importante para nuestra Revolución. Como ustedes saben, 

la aberrante democracia burguesa, avasalladora de los verdaderos intereses del Pueblo, está a favor de la supuesta 
libertad de expresión. Pero este derecho es, en realidad, un engaño que sólo esconde la pretensión de los poderosos de 

dominar al proletariado. Cuando se deja libre el derecho de que todos hablen a la hora que quieran, como quieran y lo 

que quieran, los esbirros del gran capital se roban el micrófono y manipulan la opinión de nuestro Pueblo noble. Excluyen 
de la pantalla a todos aquellos que quieren un cambio verdadero. Por eso, compañeros, es necesario regular el acceso 

que tienen las personas a los medios de comunicación. El Estado, único instrumento que tiene la sociedad para defender 
a los trabajadores y combatir a la burguesía, debe regular la susodicha libertad de expresión. De lo contrario, el Pueblo 

corre el riesgo de acabar siendo manipulado por los intereses del gran capital. De ahí que nuestros camaradas del IFE 

hayan formado una Comisión para elaborar y proponer los lineamientos y criterios para realizar debates entre los 
candidatos a un puesto de elección popular. El Pueblo, siempre sabio, aplaude esta decisión. La nueva Comisión estará 

integrada por tres camaradas que se encargarán en todo momento de defender la verdadera democracia: la que 
defiende al Pueblo de los abyectos intereses de los imperialistas. Al frente de la Comisión estará el camarada Sergio 

García Ramírez. Lo acompañarán en la delicada tarea los compañeros Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños. La 

Revolución saluda a estos ilustres apparatchiks y les desea parabienes en la defensa de los oprimidos contra los 
capitalistas y su falaz derecho a la libertad de expresión. Saludamos, por este medio, al tovarich Leonardo Valdés, 

consejero presidente del IFE, quien anunció que la Comisión tomará en cuenta los puntos de vista de los candidatos, así 
como de especialistas en materia electoral y comunicación política. Estamos seguros de que el Soviet Supremo de Tlalpan 

consultará a camaradas que sí defienden los intereses del Pueblo con ahínco; que pondrán en su lugar a todos aquellos 
magnates repugnantes que lucran con las concesiones de radio y televisión del pueblo y, desde luego, a los 

comunicadores que se venden al mejor postor. Sépanlo bien todos aquellos defensores de la llamada libertad de 

expresión: ¡El Pueblo bueno jamás se rendirá frente a los intentos de la burguesía de avasallarlo! No, señor. El Pueblo, y 
sus representantes en el IFE, harán todo lo posible por garantizar una contienda electoral e-qui-ta-ti-va. En un debate se 

cuidará que todos los candidatos tengan el mismo tiempo y trato. Se prohibirá cualquier expresión denigrante. Los 
moderadores sólo podrán moderar, nunca dar su opinión. Porque la autoridad electoral está para eso: para poner reglas 

que permitan una convivencia electoral justa, solidaria, humanitaria, imparcial, proba, ecuánime, racional, objetiva, 
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serena, equilibrada, honesta, austera, benigna, recta y pía. Camaradas: hoy el Pueblo está de fiesta. El IFE finalmente 

propondrá las reglas para que los candidatos puedan debatir. Enhorabuena. Los sóviets de nuestra República deben 

informar sobre este acontecimiento a todos sus miembros. El Pueblo sigue ganando espacios en la permanente lucha de 
clases. ¡No a la decadente democracia burguesa y su supuesta libertad de expresión! Recordemos lo que dijo el 

camarada Mao: “El peor enemigo de la Revolución es el burgués que muchos revolucionarios llevan adentro”. Y el IFE, 
por fortuna, se está encargando de asesinar a ese pequeñoburgués que llevamos en nuestra alma. Compañeros: ¡No 

pasarán! ¡Debate regulado o muerte! ¡Venceremos!  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: COMENZÓ la rebatiña en el PRD. Las corrientes perredistas comenzaron la puja para 
colocar a un grupo de mujeres en las listas al Senado, la Cámara de Diputados y la Asamblea Legislativa del DF. Habrá 

una disputa del Movimiento Ciudadano, el grupo de Dolores Padierna y el Movimiento Progresista, a la que apoya al 
precandidato único de las izquierdas a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, con otras tribus, nos dicen. Del otro 

lado, están los Chuchos de Jesús Zambrano, presidente del partido, quienes hicieron malabares políticos para dejar solita 

a Alejandra Barrales, la cual compitió por la candidatura al gobierno del DF.  

DISTINTAS áreas de seguridad del Pentágono y del Departamento de Seguridad Interna de Washington han puesto la 
mirada en los procesos electorales de Estados Unidos y México, con el objetivo de reforzar la franja fronteriza para evitar 

una escalada de violencia de las mallas. Nos dicen que el Departamento de Estado, bajo el mando de Hillary Clinton, 
tomará medidas adicionales para los viajes de diplomáticos estadounidenses a territorio mexicano. En los círculos de 

inteligencia de Estados Unidos se manejan algunos escenarios de intervención del crimen en las campañas electorales en 

nuestro país, nos comentan.  

YA HAY elemento de controversia en la contienda interna del PAN. Por fin, Santiago Creel se animó a ponerle emoción al 
pro-ceso. Había navegado en las aguas tranquilas, con la etiqueta de "no quiero pleitos", con la estampa de "soy la 

tercera vía". Sin embargo, la supuesta intervención del gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, para inducir el voto a 
favor de Ernesto Cordero, lo llevó a presentar ayer por la tarde-noche una denuncia ante la Comisión Nacional de 

Elecciones. La queja señala a don Ernesto y al secretario de Gobierno sonorense, Roberto Romero López, por presuntas 

violaciones a los estatutos del partido, al reglamento de elección de candidatos y a la convocatoria para elegir candidato 
a Presidente. ¿Qué hará don Gustavo Madero con esta papa caliente?  

EL CASO de espionaje en San Lázaro trae de cabeza a los coordinadores parlamentarios del PRI, Francisco Rolas; del 

PAN, Francisco Ramírez Acuña; y del PRD, Armando Ríos Piter. Con el primer rastreo en las oficinas en el Palacio 
Legislativo, los legisladores creen haber encontrado un elemento que consideran inquietante: hay intervención telefónica 

en distintas oficinas de los diferentes partidos, lo mismo para presidentes de comisiones que para los legisladores de la 

tropa. Dos interrogantes existen hoy: ¿los líderes de la Cámara acudirán hoy a ratificar la denuncia ante la PGR, o se 
reducirán al circo mediático? La otra: ¿Y si las escuchas no fueron ordenadas externamente, sino en el interior?  

LAS IZQUIERDAS pasan apuros para registrar a su candidato al gobierno tabasqueño: Arturo Núñez. El Instituto Electoral 

del estado argumentó "inconsistencias", por no decir falsificaciones, en las firmas del convenio del PRD, F'T y Movimiento 

Ciudadano. No hubo, pues, el registro al "Movimiento Progresista de Tabasco". Don Arturo calificó el hecho como un 
atropello de la autoridad electoral local. De tal suerte que las izquierdas se van a ir directamente al Tribunal Electoral 

federal, por-que La fecha límite del registro venció el 15 de enero. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

YA SALIERON los malpensados a decir que a las televisoras la Cofetel les dio un dulcecito electoral con la virtual 
cancelación de la tercera cadena nacional. 

PARA MÁS DE UNO resulta increíble la decisión de cuatro integrantes de la Comisión Federal de Telecomunicaciones de 
echar por tierra oportunidad de -por fin- abrir el mercado de la televisión nacional. 

CON ESTA resolución los comisionados José Ernesto Gil Elorduy, José Luis Peralta Higuera, Milo Caraza Alexis y Gonzalo 

Martínez Pous se convirtieron en una estrella más del Canal de las Estrellas. 

AHORA sólo falta que -¡además!- el fallo de la Comisión Federal de Competencia resulte que fue favorable a la unión 
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entre Televisa y Tv Azteca, a través de Iusacell. 

CON ESO quedará más que confirmado que a la libre competencia... ¡la sacaron del aire 

A VER, a ver, ¿pues no se suponía que se iba a blindar el proceso electoral contra la intromisión del crimen organizado 

LA PREGUNTA viene al caso porque al interior de la PGR se habla de que habrá oootro cambio en la titularidad de la 

Fepade. 

SEGÚN ESTO José Luis Vargas dejaría de ser fiscal para la atención de delitos electorales, por lo que en su lugar tendría 

que llegar alguien que supiera mucho de derecho electoral, bastante más de combate al crimen organizado, no menos de 
grilla política y, si se puede, hasta de estrategias de lavado. 

DE LO CONTRARIO, en lo que el nuevo fiscal aprende el ABC de su función, se le van a pasar las elecciones ¡y ni se va a 

enterar! 

LOS PRIISTAS de Guanajuato andan más desconcertados que un zapatero de León con tenis chinos. 

NO ENTIENDEN qué diablos está pasando con la selección de su candidato a la gubernatura, pues las señales son 
contradictorias. 

PRIMERO a alguien se le ocurrió impulsar el nombre del foxista José Luis Romero Hicks como abanderado tricolor, por 

encima de otros con mayor arraigo 

LUEGO la bancada de senadores priistas acudió en tropel a apoyar a su colega Francisco Arroyo, a fin de que él sea el 

candidato del PRI. 

POR LO MENOS así se interpreta el hecho de que Manlio Fabio Beltrones haya decidido llevar a cabo en tierras 

guanajuatenses, precisamente en estos días, la plenaria del grupo parlamentario que encabeza. 

SIN EMBARGO, el desconcierto aumenta porque Enrique Peña no parece interesarse en el asunto y, para colmo, se dice 
que quien decidirá finalmente será... ¡Arturo Montiel! 

SEGÚN ESTO el ex gobernador mexiquense (Montiel, no Peña) quiere imponer a su cuate Juan Ignacio "Juani" Torres 
Landa, quien fuera su compañero de curul cuando ambos fueron diputados hace cosa de 20 años. 

EL DETALLE que más incomoda a los tricolores es que Torres Landa ya una vez compitió por la gubernatura -contra Juan 
Carlos Romero Hicks- y perdió. 

NO SE LO DIGAN a nadie pero el comité directivo del PAN en el DF se está convirtiendo en un problema para la dirigencia 

nacional. 

SEGÚN CUENTAN la relación con la candidata al gobierno capitalino, Isabel Miranda de Wallace, la lleva directamente la 

gente de Gustavo Madero, para que no tenga que lidiar con el equipo local que encabeza Juan Dueñas.  

LA SITUACIÓN ha llegado a tal nivel que algunos panistas se plantean en voz alta si no sería mejor desaparecer la 

dirigencia local y convertirla, simplemente, en una delegación del CEN. ¡Sopas! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los mismos rostros: Cuando hablamos de capacidad política ¿quién podría recordar a alguien con verdaderas 
cualidades más allá del fanatismo partidista que invade a militantes e ideólogos? La verdad es que sí hay nombres, pero 

son los menos en comparación con la oferta o menú de personajes y candidatos que se le ofrecen en cada elección que 
se presenta. En el caso de Hidalgo el formato siempre es el mismo. Se especula entre una baraja de 5 a 10 funcionarios 

del gobierno, diputados locales y federales y algunos líderes regionales (los menos), y al final se designa a uno de 

“unidad” o se abre un proceso interno para dos o quizá tres. Los principales argumentos también son los mismos: la 
experiencia y la capacidad. Al final, se nos presentan candidatos que ya han sido presidentes municipales, que ya han 

estado en dos o tres ocasiones dentro del gobierno del estado, que han ocupado puestos partidistas, además algunos 
que han sido ya hasta dos veces senadores. Y van por más. Lo anterior no es un reclamo a la representación en cargos 

de elección popular o de designación como forma de vida, sino simplemente es un señalamiento de que, al menos, en los 
últimos 8 años, se presentan de diferentes formas los mismos pre candidatos para los ciudadanos. Me cuesta creer que 

no hay más personas con la capacidad y la experiencia que los que siempre están en las boletas. Si es así, no hay más 

que seguir votando por ellos hasta que salga una nueva generación que reemplace y de continuidad al trabajo que ellos, 
los políticos, están haciendo a favor de nosotros, la ciudadanía, que sólo nos limitamos a mirar que se nos da, a mirar 

quien aparece en las planillas y a sentirnos agradecidos con la clase políticos porque sin ellos, sin su apoyo, no 
tendríamos lo que tenemos. Cuando se nos vende la idea de que los servidores públicos son nuestros empleados, o que 

están para ayudar a la sociedad, en ocasiones soñamos de más. Imaginamos que podemos mandar u ordenar por sobre 

el guarura que cuida al diputado o al senador o al gobernador o al mismo presidente. En ninguno de los casos esto se 
apega a la realidad, y ni que decir en el ámbito nacional. A escasos meses de elegir a nuestro nuevo mandatario 

nacional, las opciones siguen siendo las mismas que las de hace un sexenio. Ni modo. Nos vamos a fregar otra vez. 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Ponen a prueba a Eleazar García El alcalde de Pachuca es un hombre bien intencionado que busca, por lo que ha dicho y 

ha expuesto, un nuevo rostro para Pachuca de tal manera que se den las condiciones para poder afirmar desde el poder: 
VIVE TU CIUDAD. La verdad es una propuesta muy buena ésta de darle un rostro humano a la ciudad, antes de que se 

convierta en una Ciudad Neza, que la falta de planeación convirtió en un infierno, lo mismo que Ecatepec, ciudad vecina 

de Pachuca. Es todo un reto, en el que parece que todos estamos o deberíamos estar comprometidos. Eleazar no es el 
grillo tradicional, es un empresario acostumbrado a que dos más dos da cuatro y que por lo mismo, poco a poco irá 

entendiendo el lenguaje de determinados personajes que manejan estos extraños signos y de los mensajes en que se 
dice una cosa pero se debe entender otra. Desde luego los grillos, que no dejan pasar una, ya ponen en juego sus 

estrategias para poner a prueba al nuevo alcalde y lo mismo en breve estarán con manifestaciones para exigir que el 

presupuesto de Pachuca, que es de TODOS LOS PACHUQUEÑOS, NO DE ESTOS GRUPOS, se les adjudique para sus 
agremiados en una lista de obras que les hacen falta y que les debe firmar porque se lo merecen y porque les hace falta 

y ahí de él si no lo hace porque entonces se pondrán en plantón porque -dirán-es un alcalde insensible con los pobres, 
desde luego argumentarán que porque viene del mundo empresarial en que no saben lo que es la pobreza y cosas por el 

estilo. Otra cosa será si les firma todo y les entrega el presupuesto del municipio para sus obras y acciones que a la larga 

sólo hace más fuertes a líderes vivos. No tardan en irse a manifestar a las puertas de la alcaldía con sus gritos 
tradicionales de pase lo que pase, etc. etc.  Desde luego, todo en nombre de los pobres. Eso por un lado, pero hay otros 

grupos de vivos que en nombre de otros intereses ponen ya a prueba al alcalde para ver hasta dónde aguanta, exigiendo 
una serie de cosas a nombre del pueblo y en nombre de sus compromisos de toma de posesión. Igual que antes le 

hicieron a la alcaldesa que ya se fue. Eleazar seguramente actuará con calma y tranquilidad. Sobre todo en lo que se 
refiere al dinero de todos los pachuqueños. Por más presión que le hagan, seguramente actuará de acuerdo a un plan 

municipal que orientará con responsabilidad la forma de gastar ese dinero, no por manifestaciones o ataques que se den 

todos los días. Otro asunto que no puede pasar inadvertido es el tema de los boletines de prensa, donde alguien con muy 
mala leche les metió mano para hacer aparecer un logotipo que no era de la alcaldía con una intención que 

evidentemente era la de hacer daño. Es la parte ingrata del ejercicio del poder. Pero también una satisfacción la de 
actuar con responsabilidad pese a los gritos de quienes quieren orientar el gasto por donde ellos quieren metiendo 

miedo. La gente de poder no le teme a los gritos ni a los sombrerazos, sí al juicio de la historia y de los ciudadanos. 

HASTA EL 7 DE FEBRERO SE DEFINEN LOS CANDIDATOS DEL PRI Una vez que se cayó la alianza del PRI con el PANAL 
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se amplió el plazo para el registro de los aspirantes a una candidatura para diputados federales en Hidalgo, ahora siete 

en lugar de cinco, una vez que Tulancingo y Tepeapulco, que eran para el PANAL, serán para el PRI. El 7 de febrero 

desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la tarde, don Gonzalo Badillo, presidente de la Comisión de Procesos Internos 
del PRI, estará esperando a los que aspiren a una candidatura para que con documentación en la mano se registren. De 

acuerdo con declaraciones de don Gonzalo, se espera que se registren candidatos de unidad, o sea no más de una 
fórmula, para lo cual las diferentes corrientes del partido trabajan. De acuerdo a la agenda del PRI, el 10 de febrero la 

Comisión Nacional de Procesos Internos emitirá el dictamen para que se inicien las precampañas, que serán del 11 al 15 

de febrero. Del 18 al 19 de febrero se llevará a cabo la convención de delegados, donde se elige a los candidatos del PRI. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Ataulfo J. Barrientos NO hay partido político al que para estas alturas no se le haya hecho bolas el engrudo, como se 

dice coloquialmente, en esto de las nominaciones de sus candidatos a diputados federales. En unos, como el PRD, 
porque el senador José Guadarrama Márquez se ha dado gusto en la tarea de perfilar a sus amigos del alma como 

prospectos incluso al Senado de la República, donde mandó a luchar sin escudo y sin espada a un cada vez más alicaído 
Arturo Sánchez Jiménez. En Acción Nacional también se ve y se siente la presencia del sepa Dios si todavía o no priísta, 

Gerardo Sosa Castelán, quien por lo mientras ya colocó a su hermano rumbo a la casa de San Lázaro, y en abierta 

alianza con Xóchitl Gálvez, quien insiste que no es ni blanquiazul ni perredista, sino todo lo contrario, ha logrado imponer 
sus decisiones y hoy mismo se habla que maneja un 70 por ciento de la estructura panista. En el Revolucionario 

Institucional no cantan mal las rancheras, y en este caso son los ex gobernadores los que a toda costa quieren meter su 
cuchara, cuando por un principio básico de respeto siempre se da la última palabra al mandatario en turno, al que se 

califica por esa razón como “el primer priísta de la entidad”. Sin embargo, más de uno como que deja ahí su “opinión” 

para que éste o ésta sean tomados en cuenta a la hora buena. Grupos, grupitos y grupotes, pero al final de cuentas la 
política, su ejercicio, se rige a partir de círculos muy cerrados de poder, a los que no entra así como así un desconocido, 

y que en muchos casos pueden tener la capacidad de eternizarse y lograr que una y otra vez aparezca un mismo rostro 
en la boleta electoral. Y por supuesto a todos los mueve un mismo objetivo: el poder. Primero el poder y después 

“viriguarán” lo que harán para trasladar los beneficios del mismo a la sociedad. Resulta por muchas razones interesante 
observar, sin embargo, que cada uno de los pretensos y suspirantes estarían dispuestos a lo que el personaje 

interpretado por Gonzalo Vega, en la película “Ante el Cadáver de un Líder”, cuando en el balcón de un hotel de paso, 

donde “cayó en el cumplimiento del deber su dirigente, Ataulfo J. Barrientos”, y en un acto casi de prestidigitación, 
asume el liderazgo con el cuerpo todavía tibio del susodicho. Memorable cuando se dirige a las “fuerzas vivas” y dice: “en 

este momento solemne, ¡protesto, sacrificar tiempo, esfuerzo, conocimientos, sangre, dinero, juventud! ¡Todo, todo, 
todo, en beneficio de ustedes mis compañeros! ¡Y si no es así, que ustedes y la historia, me lo demanden!”. Y pensar que 

ahora, todos y cada uno de los suspirantes manejan el mismo, el mismito discurso, un poco revolcado, pero el mismo. 

Hay cosas que el tiempo no cambia. Si quiere vea el corto de la película, la dirección electrónica es: 
http://www.youtube.com/watch?v=dLbIvN4b6Bw&feature=related Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 

05) 

Vía Libre-deslinde… 

PRD escenario complicado: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) enfrenta un escenario difícil camino a las 
elecciones presidenciales; la construcción de la candidatura de Andrés Manuel López Obrador, a través del Movimiento de 

Reconstrucción Nacional (Morena), generó una tribu más, que obligó a Nueva Izquierda a negociar o condicionar su visto 

bueno a cambio de un importante número de candidaturas, que de acuerdo al diagnóstico interno, están en posibilidades 
de ganarse. El PRD reservó en la coalición con los partidos Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT), 15 por ciento 

de las candidaturas a diputados federal, es decir, 45 distritos, de los cuales 21 son del Distrito Federal; existen otros 60 
distritos donde el Sol Azteca es altamente competitivo, entre ellos uno de Hidalgo, el de Tula, donde hay cinco 

precandidatos registrados, aunque de ellos, dos tienen más posibilidades, los ex alcaldes Ricardo Baptista González de 
Tula y Moisés Cornejo Barrera de Tezontepec de Aldama. En este escenario en Hidalgo, también está la disputa por 

quedar entre los primeros diez lugares de la lista de candidatos de representación proporcional de la V Circunscripción, 

donde los principales aspirantes son el senador José Guadarrama Márquez y el presidente con licencia del Comité 
Ejecutivo Estatal (CEE), Pedro Porras Pérez, y lo más probable es que sólo uno de ellos quede ubicado con posibilidades 

de llegar a San Lázaro. Lo único alentador para el PRD local, es que Hidalgo está contemplado entre los primeros 10 
estados, cuya elección será calificada en unos días y se podrá instalar el Consejo Político Estatal, que iniciará el proceso 

http://www.youtube.com/watch?v=dLbIvN4b6Bw&feature=related
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para renovar  a la dirigencia estatal, pero antes quedarán definidas las candidaturas en el Congreso Nacional del 18 de 

febrero, así que el perredismo tendrá nuevo comité por allá de la segunda semana de marzo. Pero tampoco será un 

proceso terso; la insistencia de José Guadarrama, de hacer valer la mayoría de consejeros que logró en el proceso 
interno, que sin embargo no le alcanzan para imponer candidaturas y dirigencias, “empuja” una alianza entre Isidro 

Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, que pueden formar la mayoría real en el Consejo Político Estatal y provocar 
rupturas hacia la elección presidencial.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… El juego de adivinar candidatos Escribió ayer Bertha Alfaro en su columna que el “Top Trending” 

en Hidalgo es revelar los nombres de los candidatos a diputados. Y tiene razón. 

El argumento de la periodista en su columna de Criterio es que “reporteros, periodistas y columnistas hacen apuestas, 

filtran nombres y se preguntan una y otra vez quiénes serán los afortunados en obtener la tan ansiada postulación de los 

partidos”. 

Digo que Bertha Alfaro tiene razón, pero también digo que eso ocurre porque en el PRI, que es el partido con más 

presencia y poder en Hidalgo, ha regresado a la costumbre del tapadismo para designar a sus abanderados. 

Si en otros institutos políticos del país se ha manejado, en mayor o menor medida, un procedimiento abierto de selección 

de sus candidatos, en el PRI han decidido desechar los experimentos que hicieron hace apenas unos años y regresar a 
un sistema de cabildeos, componendas y mediciones ajenas a la vista del público y, lo peor, de sus militantes. 

Esta estrategia del tricolor les funcionó durante los años en que dominaban el espacio político nacional, y lo hacen ahora 

cuando ven acercarse un triunfo presidencial. Quienes trabajamos en una redacción debemos enfrentarnos a políticos 
que quieren ser candidatos, pero no lo pueden decir en público. 

Todos los militantes del PRI grillan, cabildean, deslizan nombres y aventuran posibilidades. Aluden a encuestas y a 

trabajo político. Ninguno se pronuncia, sin embargo, por un proceso abierto de elección. El tapadismo, pues, se 
enseñorea como el método de unidad. 

Y hay quienes, por supuesto, sucumbimos a la tentación de jugar bajo esas reglas. Tal vez algún día acertemos en una. 

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: SEPH: Cuestión de transparencia “Ni en la SEPH, ni en el SNTE hay aviadores", afirma 

Pablo Pérez Martínez, Subsecretario de Planeación, Administración y Finanzas, de la Secretaria de Educación Pública de 
Hidalgo. Con determinación, responde a las preguntas que insistentemente le son formuladas, y asegura que su dicho, 

está plenamente documentado. El perfil de auditor "sénior", de Pablo Pérez Martínez, fue una de las razones (tal vez la 

más poderosa), por la que fue invita-do a reintegrarse a la administración estatal, que hoy encabeza el gobernador 
Olvera. Su reincorporación al gobierno, su da luego de haber consolidado uno de los despachos privados de auditoría 

más reconocidos, no solo en Hidalgo, sino en otras entidades del país. Pablo Pérez Martínez, fungió años atrás como 
titular administrativo en la coordinación jurídica estatal, a cargo de Francisco Olvera, en el sexenio de Manuel Ángel 

Núñez; periodo gubernamental en el que se desempeño en otro momento, como responsable de las finanzas del Instituto 

de Vivienda de Hidalgo (INVIDAH). Años después, como auditor externo, realizó en cada una de las oficinas municipales 
del ayuntamiento capitalino una revisión cuidadosa, "con lupa"; en respuesta, los directores de cada área de la 

presidencia municipal de Pachuca, recibieron la instrucción de acatar en todo momento, las disposiciones de la ley estatal 
de Auditoria; así fue en la primera parte del pasado trienio. El trabajo, permitió que la cuenta pública municipal, 

correspondiente al primer ario de ejercido, del entonces edil Francisco 0lvera, se aprobara sin problemas por la autoridad 

del ramo. Hoy, desde el despacho de la subsecretaria de Planeación y Finanzas de la SEPH, Pablo Pérez Martínez, sabe 
que además de la aplicación correcta de los principios contables y de revisión de cuentas, es necesario privilegiar puentes 

de diálogo, de disposición permanente, para atender a un sector tan importante como lo es el educativo. Por eso, cuando 
aborda un tema tan espinoso, como es el de los comisionados, por el que históricamente han sido cuestionadas la 

autoridad educativa y la representación sindical, documenta cada una de sus afirmaciones. Reconoce que entre el 
gobierno estatal y el sindicato de maestros hay una relación respetuosa, cordial; "ese! gobernador Olvera quien desde el 

principio invitó a una comunicación permanente, el secretario Joel Guerrero conoce las aristas de la educación, en este 

rubro hay un proyecto claro, Hidalgo tendrá avances significativos", afirma Pérez Martínez. Hoy, cuando el gobierno 
estatal, reconoce los primeros 75 años de vida del Instituto Poli-técnico Nacional, institución con la que "teje" el más 

ambicioso proyecto educativo para Hidalgo, que es la Ciudad del Conocimiento, la figura del subsecretario de Planeación 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

resulta clave, en este y otros proyectos vinculados a las Finanzas Públicas estatales.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer la aspirante al senado por el PAN en Hidalgo, Xóchitl Gálvez llevó a su novel alumno, Cipriano Charrez 
Pedraza, con el secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma, para tratar asuntos relacionados con 

Ixmiquilpan, tras el zafarrancho suscitado el lunes y provocado por los hermanos del alcalde. Dicen que todo quedó en 

un “aquí no pasó nada”, y todos quedaron contentos. ¿Pues qué le habrán dicho al edil? 

Que quienes están trabajando a marchas forzadas son los del Panal, pues dicen que Heriberto Martínez ya analiza 
quiénes serán sus candidatos en los diferentes distritos, luego que rechazara una alianza con el PAN y rompiera con el 

PRI. Dicen que quienes tienen más posibilidades son quienes han sido líderes del SNTE, pues dicen que le apostarán a los 

que tienen poder de convocatoria. 

Que quien acusa que alguien comenzó una guerra sucia en su contra, en redes sociales, es el legislador federal, 
Jorge Rojo, quien denunció en su cuenta de Twitter que están usando su nombre y su cargo para hacer declaraciones 

graves en contra de otros políticos de Hidalgo, por lo que de inmediato acusó que él no está detrás de la cuenta apócrifa, 

aunque ya hay quien lo duda, pues sus tweets son para regodearse del apoyo que tiene del PRI. Curiosamente, en 
tiempos de elecciones. 

Que en los menesteres de la política movimientos van y vienen, algunos se entienden y otros francamente no, sin 

embargo hay cuadros jóvenes que aunque han demostrado su calidad y compromiso en el trabajo institucional o político, 

siguen en espera de reconocimiento, para ejemplos varios, de los mas ilustrativos ahí tienen a Juan de Dios Pontigo, 
entre otros que han quedado, por así decirlo, relegados. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Todo el sector salud tiene el medicamento, las vacunaciones de prevención ya se hicieron, pero para cualquier 

contingencia tenemos los insumos necesarios.” 

Pedro Luis Noble, secretario de Salud del estado, sobre el abasto de vacunas contra la influenza A-H1N1 en Hidalgo.  

“Yo metí mi licencia precisamente cuando se me da la comisión a integrarme al gabinete de José Francisco Olvera Ruiz, 
está tramitada, yo tendría que renovarla ahorita.” 

Renato Olivares, secretario de Turismo del estado, da su versión sobre el supuesto cobro de un sueldo en la SEPH 

como profesor.  

“Considerar que sea algo de facto no está en la agenda porque necesitamos definir quiénes somos nosotros.” 

Heriberto Martínez, líder del Panal en la entidad, sobre una posible alianza con el PAN. 

645 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en la Sierra Alta del estado ayer pararon clases cientos de profesores, afectando con ello a miles 
de estudiantes. Y todo, por acudir a una reunión sindical convocada por la Sección 15 de SNTE, a realizarse en 

Zacualtipán. 

El encuentro fue para mostrar a los mentores un video que muestra las virtudes y logros de la ex dirigente sindical Mirna 
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García López y, en el mismo, intentar denostar la imagen de quienes no comulgan con la forma de ser de de ella y 

personajes como Moisés Jiménez y Alejandro Soto, quienes ya merecen el calificativo de la tripleta que controla el 

sindicato magisterial de la entidad. 

que el nombre de Roberto Pedraza sigue sonando fuerte entre la clase política estatal. Y es que se le menciona con 

insistencia para ocupar la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI en sustitución de Omar Fayado como posible 

candidato del tricolor a diputado federal por su natal distrito de Ixmiquilpan. 

que siguen surgiendo nombres de políticos como posibles candidatos a diputados federales. En el distrito de Tepeapulco, 

por ejemplo, recobra fuerza la mención del ex diputado local Francisco López Manjarrez, quien cuenta con amplia 

trayectoria política en ese distrito, identificado sobre todo con las bases priistas. 

Con méritos similares, pero en Huejutla, se habla del actual diputado local Joel Nochebuena , del ex diputado Darío 

Badillo actual coordinador regional de Planeación en aquella zona, e incluso del médico veterinario zootecnista Luis 

Jaime Osorio Chong, hermano del ex gobernador Miguel Osorio. 

En el caso de Tulancingo se habla de una posible postulación de Óscar Bitar Haddad. Eso sí, habrá que esperar al 

menos una semana más para ver qué tan ciertas son estas predicciones. 

que Xóchitl Gálvez apareció muy sonriente en la mesa de negociación sobre el conflicto que viven los hermanos 
Charrez en Ixmiquilpán. Más de uno, sin embargo, levantó la ceja al ver a la tepatense en primera fila, cuando ella es 

precandidata del PAN al Senado. 

La duda es si intervino en calidad de panista, o de qué. 

que el alcalde de Tulancingo, Julio César Soto, trabaja a marchas forzadas, pues además de atender una apretada 

agenda, también ha tenido el cuidado de estar pendiente del aprovechamiento de los espacios donde labora el personal 

de la presidencia municipal. 

Cabe destacar la atención que brinda a todos los grupos políticos del municipio, quienes han encontrado total apertura de 

diálogo con la autoridad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A pesar del 25 por ciento de descuento, solo 28 por ciento de pachuqueños ha pagado el 

impuesto predial… ¡Aproveche! bara.. bara… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que el aplazamiento del registro de precandidatos a diputados federales del PRI, como toda 

decisión de este tipo, favoreció a algunos aspirantes y perjudicó a otros. 

Los afectados son quienes habían calculado los tiempos para alcanzar su mejor posicionamiento social por estos días y 

ganar las encuestas, que serán uno de los factores para que el tricolor tome las decisiones. 

Los favorecidos, en cambio, son los que no han logrado repuntar. Ellos tendrán otras dos semanas para intentar mejorar 

su imagen y con ello buscar ser considerados para contener el próximo 1 de julio. 

Vecinos de algunas colonias de Pachuca reportaron a Radio Pasillo que el trabajo del nuevo titular dela Secretaríade 

Obras Públicas municipal, Víctor Bautista, ya comienza a notarse. 

Aunque hasta el momento la dependencia ha realizado sólo acciones menores, como el rebacheo de calles deterioradas, 
la gente comenta que el joven funcionario tiene la intención de hacer algo por su municipio. 

Quienes siguen dando de qué hablar son los policías de la capital hidalguense, principalmente quienes pertenecen al 
grupo Fuerza de Tarea. 
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Jóvenes estudiantes se quejan de que, sin motivo aparente, con frecuencia son detenidos por los municipales, quienes 

bajo el pretexto de revisar sus mochilas en busca de armas o droga los amenazan con remitirlos a la barandilla si no 

“cooperan” para el refresco. 

En Radio Pasillo se comenta que veladores de distintos puntos de Pachuca también se quejan de abusos cometidos por 
policías, a pesar de que ellos –los veladores- muchas veces son los primeros en percatarse de hechos ilícitos y reportarlos 

a las autoridades. 

Suena en Radio Pasillo que las negociaciones en la cúpula nacional del Panal fueron las causantes de que el aspirante 

al Senado, Moisés Jiménez Sánchez, cancelara su festejo de cumpleaños. 

Será hasta nuevo aviso cuando el ex dirigente sindical se reencuentre con sus colegas del magisterio para celebrar el 

onomástico y de paso hablar sobre sus aspiraciones políticas. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Y ahora, ¿qué le picó a Ricardo Baptista? 

Ex presidente municipal de Tula de Allende, sin duda un militante de izquierda honorable, a don Ricardo sepa Dios que le 

picó pero se lanzó a defender de manera perruna al Partido Acción Nacional con tal de pegarle a Omar Fayad. Que 

sepamos, el ex edil no tiene vocación de títere o marioneta, pero tal parece la edad ya le afecta seriamente, y por eso se 
presta a los juegos de Doña Gepetta. Lamentable, muy lamentable que una carrera política desemboque en vil 

politiquería, y todavía peor en defensa del partido que le robó las elecciones al Peje. Lástima. 

En Ixmiquilpan, los hermanitos Charrez ¡son inocentes! 

Estos panistas de veras que son de ocurrencias. Sucede que en la refriega de Ixmiquilpan, donde los hermanitos Charrez 
se dieron hasta con la cubeta, ahora el dirigente blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, señaló como principal responsable 

de todo lo sucedido al titular de Seguridad Pública, Damián Canales, toda vez que, según él, abandonó a su suerte al 

culto y caballeroso edil, Cipriano Charrez. Es decir que no fue la intolerancia de los dos hermanitos, no fue el estado de 
crispación que se vive por las valentonadas de Cipri contra sus congéneres, no fue la incapacidad del nuevo alcalde para 

resolver pleitos casi familiares. No señor, fue el secretario de Seguridad que debió mandar un batallón para poner quietos 
a los malditos que quieren opacar tan insigne gestión panista. De veras que es ocurrente Alejandro Moreno, de veras que 

obedece a su titiritera mayor.  

Confirmado, Pedro Luis Noble Monterrubio a Finanzas 

Luego que Nuvia Mayorga presente su renuncia a la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno estatal, el 

actual titular de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, llegará a ese cargo, ciertamente dijera Chente, más afín a su perfil. 
Hombre de números, excelente administrador, Noble Monterrubio es personaje cercanísimo al gobernador Olvera, y por 

supuesto que se trata de un puesto que implica exista esta relación. Nuvia será candidata a diputada federal, y es seguro 
que ganará en los comicios del mes de julio. 

Cuatro años de nuestro colaborador Luis Kaim 

Se dice fácil, pero la constancia, el esmero con que cada semana prepara su columna TERRAZA nuestro colaborador, Luis 
Kaím Gebara, habla del trabajo de todo un profesional en la materia, además de, por supuesto, un excelente amigo. Por 

ello nuestro reconocimiento por los primeros cuatro años de participar ininterrumpidamente en este diario, y decimos los 
primeros cuatro años, porque estamos seguros que vendrán más, muchos más. Gracias, Luis, por la confianza. 

 (redacción, página 03) 
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

La declaración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, de que donará un mes de su sueldo para la etnia Rarámuri que 

habita la sierra Tarahumara, se intentó polemizar por varios personajes, incluso hubo reporteros que le buscaron otro 
sentido al anuncio del gobernante. 

Al Tango 

Hubo quien insistió en conocer a cuánto asciende la percepción mensual del gobernador, cuando lo único que había que 
hacer es acudir al reglamento del Poder Ejecutivo, publicado en el Periódico Oficial del gobierno del estado, porque las 

percepciones de los funcionarios públicos, no son un secreto; fue fácil acceder a la información, y saber que el sueldo de 
gobernador es de 71 mil 74 pesos mensuales. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Crónica-Grillerías… 

PUBLICIDAD 

Vecinos de la zona Plateada en la ciudad de Pachuca reúnen firmas para solicitar al ayuntamiento 

capitalino intervenga para retirar la publicidad que prolifera en esa zona, y en toda la capital el estado. En 

los últimos meses hay una verdadera avalancha de anuncios de toda clase y tamaño que se ubican sin orden ni control, 
un tema que tiene muy molestos a colonos de diferentes sitios, ya que no hay reglamentación que lo regule. Ojalá la 

nueva administración capitalina ponga manos a la obra en el asunto y limpie la ciudad del desorden que hoy representa 
toda esa propaganda. 

GASOLINERAS 

Otra queja ciudadana que no fue escuchada por las autoridades es la construcción de dos estaciones de 
servicio a menos de 200 metros de distancia en Mineral de la Reforma. En las colonias Forjadores y Los Tuzos 

son edificadas actualmente las dos gasolineras, a pesar de las constantes protestas vecinales pero sobre todo de las 

contraindicaciones de Protección Civil. 

TELEFÉRICO 

Las autoridades municipales de la capital no pierden el tiempo y ya someten a una nueva revisión el 

proyecto para construir un teleférico que conecte los barrios altos de Pachuca con el centro de la ciudad. 
Además del atractivo turístico que ofrecería el teleférico, de instalarse también generaría desahogo al transporte público 

en una de las zonas más conflictivas de la capital hidalguense. 

IET 

En la oficina del Instituto Estatal del Transporte ya no aguantan la prepotencia, hostigamiento y acoso 

sexual de Roberto Terán Contreras. El lunes su particular, Josué Méndez Anaya, le presentó su renuncia 

quejándose de ello. Ésta se suma a cuatro renuncias de directores de área, además del desplazamiento de 
dos supervisores, quienes fueron suplantados por José Luis Mendoza y Víctor Hugo Mondragón Peralta, 

ambos ex policías con turbio pasado investigados por la SIEDO. 

(redacción, pagina 02) 
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